
En Mallorca ya se preparan

POSIBLE AUTORIZA
CION DEL JUEGO

•
 Las gestiones se llevan a 

cabo con el máximo secreto

PALMA DE MALLORCA 9 (Logos).- Parece que algunos establecimientos hoteleros de la Isla,dice esU 
,ar::-“.*.m7Hor:-.«;Sá^pre;,rt¿op.r^^

a.%5: »!ï*TÎ'lTpS5Î?5^àaSi£»'TS’i^ iue ti*em%os atrás s. realizaron Interesantes paríalas 

clandesti ñas.

TAMBIEN EN LA COSTA DEL SQL
MALAGA. 9 (Logos).- La posibilidad de que se abra en la Costa del Sol un casino de Juego es el

“■S^nsu «n'Man distint^ n^

se <•’“ q- dos directores de casinos de Franca y Suiza 

han estado en esta zona y pasaron aquí un par de semanas. ____________

EL CONFLICTO DEL "METRO

Puede haber
pASOUl^i

Al filo de la información que publicamos 
hoy sobre la cada vez más posible

legalización del juego en España, no 
podemos ocultar nuestros temores de que, 
como se ha venido especulando desde hace 
meses, a la hora de conceder las 
autorizaciones de apertura de casinos se

solución buy
•

 SE SEÑALA QUE ESTA HUELGA PUEDE SER EL 
ARRANQUE DE OTRAS SIMILARES

MAnnin q ÍEumna Press) - Minutos antes de las 11 de la mañana abandonaron los locales
.. ,™“'. Sai m.iL • i*..-™" fc";* * '■ '“I”""
■^-aîï..conflicta, si bien era posible que a lo largo de la manana el tema pudiera solucionarse.

siquiera un criterio discriminado que 
favoreciera únicamente a determinadas 
regiones del país. Se ha hablado, hasta ahora, 
concretamente, de San Sebastián, Palma de 
Mallorca y Costa del Sol, entre otros puntos 
en los que se permitiría el juego. Aragón no 
figuraba, como es costumbre, en la lista. Por 
ello, tenemos prisa por decir que Aragón y, 
precisando más, su Pirineo, en el que las 
instalaciones turísticas han pasado, por culpa 
de los designios meteorológicos, momentos 
más que dramáticos, también necesita el 
"cebo" turístico de los casinos. Y 
convendría que, a la hora de la verdad, 
cuando la decisión definitiva sobre la 
relegalización del juego se esté gestando en 
Madrid, en los despachos ministeriales 
oportunos figure el "dossier" presentado por 
las autoridades aragonesas. iQue no 
perdamos el tren, otra vez, como en tantas 
cosas!

Asimismo, el citado miembro del jurado de empresa 
anunció una rueda de prensa que se celebrará a primera 
hora de la tarde, en la que los trabajadores informaran

LLEGO A LA UNA MENOS CINCO

SPINOL *

EN MADRID
MADRID, 9 (Eutopa Press).- A la uru ^os 

tarde ha llegado al aeropuerto de Madrid-Barajas 
■ portugués degradado Antonio de Spfnt^a, en un avión de las 

líneas aéreas brasileñas procedente de Rio de Janeiro.
'w El expresidente de la República portuguesa

!
 marrón de piel vuelta y llevaba puestas ¿'’/X

del avión, con un maletón, por la puerta delantei^ y >entró 
seguidamente en una furgoneta de "Iberia 
funcionarios del Cuerpo Geneial de foliefa y por el señor 
Hurtado, relaciones públicas de "Iberia . ai

La furgoneta atravesó las pistas del aeropuerto y basladó al 
ex-generSSp/nola directamente a la calle, por
a las pistas. El militar portugués subió inmediatamente a un 
automóvil, que le trasladó a la ciudad.

En el aeropuerto de Madrid-Bara/as siguieron los 
del general Spfnola dos periodistas de agencia, uno de ellos 
redactor de Europa Press.

N de la R.— Como *e recordari, en la segunda 
quintana de diciembre SpInoJa 
aquellos días acudid a la provincia do Va ladolW; ’“f- •" 
una finca situada en el termino municipal 
cercana a la capital, mantuvo una reunión con sesenta y 
cinco personas, en su mayoría P<»¿*•*“•“* * 
pertenecientes a cuadros militares del vecino país antes 
del frustrado «olP« d® Estado de marzo pas.
de aquella reunión en Valladolid desaparecería todo rastro 
del ex-ge neral portugués; hoy, con la noticia reproducida 
més arriba, sabemos que, desde España, marcho ■ 
Sudamérica.

sobre la situación del conflicto.
Por otra parte, la fuerza pública que se encontraba en 

las inmediaciones de los locales sindicales de la plaza de 
Cristino Martos requirió en numerosas ocasiones a los 
periodistas que cubrían esta información a que se 
identificaran, indicándoles que no debían estacionarse en 
los alrededores.

CLIMA DE CONTINUACION

1976 puede ser un año marcado por reivindicaciones 
de carácter laboral y de serias consecuencias, como el caso 
de la huelga del "metro" de Madrid cuya solución, a 
última hora de la mañana de hoy, se daba como probable. 
En las páginas interiores ofrecemos hoy amplia 
información de los diferentes conflictos laborales 
planteados en todo el país durante las últimas horas.

«
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■ COMUNICADO DE LA JUNTA DEMOCRATICA DE ESPAÑA 

ils ^SSSFiS l3 
nlí^ BTSiBiea 
íe l3 Bidini 
PARIS 9 (Efe).- El pleno de la Junta Democrática de España ha 

remitido á la prensa hoy el texto de un comunicado sobre la reunion 

comunicado se dice que en la sesión plenaria que tuvo lu^r los 
dí¿ 7 y ¿Tí enero, bajo la presidencia del señor Antonio Garc 
Trevijano, se examinó la actual situación política enna y se aprobo 
informe oue sobre la misma presentó el coordinador de la junta.La^oncíuX principal de diebo informe se refiere a la necesidad de 
realizar la unidad orgánica de la oposición y en este sentido el ha 
ao roba do la propuesta dirigida a la plataforma de convergenci 
democrática v halconee dido un amplio margen de confiaitta a la comisión 
permanente para llevar a cabo la negociación unitaria.

GARCIA TREVIJANO

B.U.P.

ie -12 
TELEFONO 372134
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¿A Sigue la huelo
Grupos de activistas amenazaron a los usuarios 
con la puesta de explosivos en los autobuses

SEGUNDA 
riANIFESTACIOÑ 
POR VALLECAS

MADRID, 9 (Logos).- Los empleados de la Compañía 
Metropolitana y del Suburbano decidieron proseguir su 
actitud de paro en la asamblea permanentemente celebrada 
ayer en la iglesia del “Dulce Nombre de María” enclavada 
en el barrio madrileño de Vallecas. Esta postura fue adoptada 
por los casi tres mil trabajadores reunidos, a excepción de 
cinco votos en contra, por la negativa de la dirección de la 
empresa a emprender las negociaciones para el nuevo 
convenio colectivo mientras persista la huelga, que hoy ha 
entrado en su cuarto día de duración. Anteriormente al 
someter a votación la postura a seguir, el jurado de empresa 
celebró una reunión con el presidente del Sindicato 
Nacional de Transportes y Comunicaciones, s^cx García 
Ribes, el delegado provincial de la Organización Sindical, 
don Eduardo Martínez, el titular de la Unión de 
Trabajadores y Técnicos y el director de la compañía, en la 
que la empresa aclaró que se comenzarían las negociaciones 
citadas, en las que se incluirían mejoras económicas, 
después de que se restableciese la normalidad laboral, 
condición indispensable para cualquier deliberación. La 
empresa no ha concretado en qué conisten las mejoras

inevitable la formación de 
largas colas en las líneas de 
más largo recorrido ante la 
mayor presencia de viajeros 
y las dificultades del 
tránsito rodado.

BAJA LA COTIZACION 
DEL"METRO”

normalidad, sin que hasta el 
momento se hayan 
presentado averías o 
inconvenientes. La afluencia 
de público es cada vez 
mayor a causa de la 
publicidad desarrollada por 
la compañía a través de los 
medios de comunicación. El 
comportamiento del público

mencionadas.
TELEGRAMA AL 
JEFE DEL ALTO 
ESTADO MAYOR

MADRID, 9 (Logos).— 
Como respuesta a la huelga 
que desde el 6 de enero 
paraliza el metro, las 
cotizaciones en bolsa de la 
Compañía Metropolitano 
han experimentado un 
descenso de seis enteros, lo 
que deja al índice de 
cotización de la compañía 
en 115 puntos.

Como se recordará, en la 
sesión del miércoles, primer 
día hábil en bolsa después 
de la festividad de Reyes, 
ios valores del metro de 
Madrid no cotizaron.

— concluyó 
portavoz < 
momento

* el citado 
es en todo
cor recto

mantiene una postura 
comprensión.

EL SINDICATO 
DEL TRANSPORTE, 
TOMADO POR LA 
FUERZA PUBLICA

y 
de

MADRID, 9 (Cifra).— 
Los trabajadores del 
Metropolitano de Madrid no

pudieron reunirse a las diez 
de la mañana, como estaba 
previsto, en el Sindicato del 
Transporte de la plaza 
Cristino Martos, por haber 
sido tomada por las fuerzas 
del orden.

Minutos antes de es?, 
hora, los trabajadores se 
fueron congregando en las 
inmediaciones de la plaza 
pero ante la presencia de la 
policía se alejaron de la 
zona.

Otros trabajadores, 
alrededor de 500, se habían 
concentrado, en* las 
inmediaciones de la plaza de 
Antón Martin; sobre las 
10,15 se convocó una nueva 
reunión que tendría lugar en 
la iglesia de nuestra señora 
de Moratalaz, en la calle 
arroyo 19.

MADRID, 9 (Europa 
Press).— Por segundo día 
consecutivo, unas 
trescientas personas, 
trabajadores de los barrios 
madrileños de Vallecas y 
Palomeras, han recorrido en ) 
manifestación silencios^ las 
calles por donde discurren 
las primeras estaciones de la 
línea de '‘metro” 
Portazgo-Sol.

Los manifestantes, 
ordenados en filas de cuatro 
o cinco, perpendiculares a la 
acerá, iniciaron su camino 
hacia las ocho de la mañana 
en las proximidades de la 
avenida de la Albufera, en la 
cabecera de la estación de 
Portazgo. 4_a policía les 
seguía de cerca y no se - 
tienen noticias de que i 
interviniera para disolver, í 
como ayer, la manifesta- [ 
ción. I

deSegún el Servicio 
Información Sindical, en la
asamblea se dio lectura a un 
telegrama que el jurado ha 
enviado al jefe del Alto 
Estado Mayor solicitando 
que el Ejército no 
intervenga en los problemas 
laborales y sean retirados los 
militares que actualmente 
efectúan servicio en 
diferentes líneas del metro.

Asimismo, se leyeron 
escritos de solidaridad 
recibidos de la Comisión 
Diocesana de la Hoac, de 
diferentes grupos obreros de 
estudios sociales de Madrid, 
de los trabajadores del 
metro de Barcelona, de 
profesores no numerarios y 
profesionales de la 
educación y varios sectores 
de la enseñanza, quienes 
critican la postura adoptada 
por los centros de enseñanza 
de conceder vacaciones, 
actitud que orea
impopularidad para 
revierta en contra de 
empleados del metro.

que 
los

REUNION CON LOS 
PERIODISTAS

cumple su servicio militar en 
la Escuela de Formación 
Profesional de la Compañía 
Metropolitana con el mismo 
período de adiestramiento 
que el personal de la 
compañía. Durante el día de 
ayer, todos los tumos de 
servicio fueron cubiertos 
por 1390 militares y 40 
nombres procedentes de la 
escala de complemento 
honorario de Ferrocarriles, 
personal que, según fuentes 
de la Compañía 
Metropolitano, 
voluntariamente adquirieron 
en su día la formación 
correspondiente para podef 
suplir diversos puestos de 
responsabilidad como el de 
jefe de estación en caso de 
producirse alguna 
emergencia como la actual.

En estos momentos cada 
una de las líneas del metro 
en funcionamiento están 
cubiertas por veinte 
unidades que son las que 
habitualmente prestan 
servicio. En la línea uno que 
cubre el recorrido plaza de 
Ca-st i 11 a-Po rt az g o, la 
afluencia de pasajeros es la 
normal pese a ser gratuito. 
A lo largo del día, la 
afluencia de pasajeros a la 
línea cinco que 'cubre el 
recorrido Ci'udad

Probable:
ESTA TARDE SERA 
ABIERTA UNA 
NUEVA LINEA

MADRin, 9 (Cifra).— A 
última hora de hoy podría 
ser abierta al público una 
cuarta línea del "metro” 
madrileño, concretamente la 
línea cuatro, que cubre el 
trayecto entre Arguelles y 
Alfonso Xill, según han 
manifestado a "Cifra” 
fuentes cercanas a la 
compañía.

Durante esta mañana 
permanecen en 
funcionamiento tres líneas, 
la uno — plaza de 
Castilla-Portazgo—; la cinco 
-Carabanchel-Ciudad 
Lineal — , y la tres 
—Legazpi-Moncloa—; ésta 
comenzó a funcionar a 
última hora de la tarde de 
ayer.

Todos los trenes serán 
atendidos por personal 
militar y también lo estaría 
la línea cuatro de no llegarse 
a una solución laboral con 
los trabajadores antes de su 
puesta en funcionamiento.

Por otra parte, según 
agregaron a “Cifra" las 
mismas fuentes, los viajes se 
están realizando con

Así saltó

el conflicto
MADRID, 9 (Logos).- La génesis del 

conflicto que ha motivado la huelga de los 
trabajadores del metropolitano de Madrid hay 
que buscarla en la entrada en vigor de las 
nuevas tarifas, el 10 de agosto pasado.

Para justificar esta subida, de una peseta. 
por billete, la compañía señaló que era 
necesaria para compensar los aumentos 
salariales que habían sido previstos en el 
convenio colectivo firmado en 1974, en el 
mes de junio. El convenio estipulaba 
concretamente un incremento del 15 por 
ciento, un aumento de 42.000 pesetas lineales 
en el primer año de vigencia, y otra subida de 
otro 15 por ciento durante el pasado mes de 
julio.

El conflicto iniciado hace unos días por los 
trabajadores del Metro se originó al pedir 
éstos que la subida de tarifas repercutiese en 
sus salarios, ya que -según los trabajadores-

dicho aumento había sido decidido de una 
manera unilateral por parte de la empresa, y 
no estaba prevista de antemano en el 
articulado del vigente convenio colectivo.

Contrariamente a lo que dicen los 
trabajadores, el director gerente de la 
compañía, señor Pool Carreras, señaló en su 
día que el convenio colectivo declaraba en 
una de sus cláusulas, de una manera expresa, 
que dicho convenio llevaba anejo el aumento 
de precios.de las tarifas de los servicios de 
transporte de viajeros en estos ferrocarriles.

Por otra parte, conviene señalar que desk 
el año 1972 la Combañía Metropolitana de 
Madrid ha decretado las siguientes subidas de 
sus tarifas: 6 de agosto de 1972,cuatro pesetas 
el bjllete (tres pesetas hasta entonces); uno de 
agosto de 1974, el precio pasa a ser de cinco 
pesetas; y 10 de agosto de 1975, el billete 
cuesta seis pesetas.

»

COI
MADRID, 

atmosférica, 
turismos pa¡ 
servicio de a 
la mañana < 
madrileño, ( 
militares en 
cualquiera.

El servick 
dichas tres I 
III, bs más 
viajeros y 
inició a 1 
manan 
norm aim < 
carácter gra 
que por eí 
mayor infor 
situación de 
incrementad 
de viajero 
p r o V o cad< 
general del t 
líneas, más « 
la I, de Por 
Castilla, doi 
de las ocho

A continuación, los 
componentes del jurado de 
empresa se reunieron con 
los representantes de los 
medios informativos y 
expresaron su disconformi
dad con la postura adoptada 
por la empresa, que se niega 
a cualquier negociación para 
llegar a la solución práctica 
del conflicto.

Lineal-C rabanchel 
adquirió los n iveles 
habituales y se confía que 
en la línea que entró en 
servicio ayer tarde, adquiera 
también la misma afluencia 
que es habitual, según 
señalan tas citadas fuentes.

TRENES VACIOS

El jurado dio 
conocimiento de los 
telegramas enviados a ios 
presidentes de los sindicatos 
de Transporte de Inglaterra, 
Italia y Francia, pidiéndoles 
la solidaridad de sus 
trabajadores con ios 
£ reductores del metro de 

ladrid.

En la línea plaza Castilla 
Portazgo se comprobó el 
hecho curioso de que a una 
hora punta como las dos de 
la tarde los vehículos iban 
prácticamente vacíos 
mientras que a las cinco de 
la tarde la afluencia de 
pasajeros dificultaba la 
normal circulación de los

Comunicado del Jurado de Empresa de "Chrysler Espana, S.A. "

«No queremos ser juguetes...
...DE NINGUN TIPO DE PRESION POLITICO O ECONOMICO"

MADRID, 9 (Europa Press).— Consecuencia de los 
últimos acontecimientos, el jurado de empresa de Chrysler 
España S.A. ha entregado a los medios de comunicación 
social una nota firmada y rubricada por sus miembros:

TRES LINEAS
EN FUNCIONAMIENTO

MADRID, 9 (Logos).— 
Minutos antes de las siete de 
la tarde de ayer, 
exactamente a las 18,40 se 
puso en funcionamiento la 
línea tres del metro de 
Madrid, que cubre el 
recorrido Moncioa-Legazpi 
y que está atendido al igual 
que la línea uno y cincó por 
personal militar 
perteneciente al Regimiento 
de Movilización y Práctica 
de Ferrocarriles según 
informan fuentes allegadlas a 
la Compañía.

Sabemos que se hacen 
gestiones para conseguir la 
puesta en funcionamiento 
de toda la red, que estará 
servida por personal del 
referido Regimiento oue

trenes.
El control técnico de la 

red Metropolitano 
—subrayan— está a cargo del 
personal de la compañía, 
mientras que la disciplina 
militar recae sobre el 
coronel jefe del Regimiento.

No se registró ningún 
incidente de importancia, 
pese a que pequeños grupos 
de activistas invitaban a los 
usuarios, a renunciar a su 
utilización mediante la 
distribución de panfletos y 
octavillas en las que se 
amenazaba con la puesta de 
explosivos en los autobuses.

Dentro de las 
circunstancias, estiman 
fuentes allegadas al 
ayuntamiento de Madrid 
que la circulación y el 
servicio de transporte está 
funcionando con 
normalidad, aunque resulta

Tanto los siete miembros del 
jurado de empresa acusados 
calumniosamente de connivencia 
dolosa con intereses extraños a 
los de los trabajadores —se dice 
en ella— como los responsables 
de esta maliciosa acusación, 
fuimos elegidos libremente por 
los trabajadores en las pasadas 
elecciones sindicales, 
consiguiendo en algunos casos 
los máximos porcentajes de 
votación.

El anteproyecto del convenio 
colectivo de Chrysler España, 
S.A. y todas las reivindicaciones 
que con el mismo se plantearon, 
son obra no sólo de quienes 
ahora gratuitamente se las 
apropian, sino también de los 
siete calumniados y del resto de 
la junta sindical.

También por Unanimidad 
aprobó la junta sindical la 
celebración de asambleas legales 
de bOO trabajadores, para dar 
una información rigurosa sobre 
la marcha de las najociaciones a 
toda la plantilla.

ELEMENTOS SUBVERSIVOS

A pesar de la total 
unanimidad con la que empezó 
a trabajar la representación 
sindical, ya desde la primera 
asamblea legal empezaron a 
intervenir elementos 
subversivos, con claras consignas 
de no respetar más presencias 
que las de unos pocos y hacer 
bandera de posturas totalmerxte 
apartadas de lo que es y significa 
un convenio colectivo, de los 
intereses económicos de los 
trabajadores y, por supuesto, del 
derecho de cada uno a 
expresarse libre y honestamente.

Coincidiendo con las 
''jornadas de lucha" 
programadas por organizaciones 
políticas clandestinas para los 
días 11 y 12 de diciembre, se 
organizaron tres manifestaciones 
y una huelga ilegal a la que 
concurrieron unas dos mil 
personas del total de la plantilla 
Previamente, en reuniór 
extraordinaria de la junt

sindical, se acordó con sólo 4 
votos en contra que las 
reivindicaciones laborales 
seguirían un curso de total 
normalidad hasta agotar todos 
los cauces legales, incluso el de 
le huelga. A pesar de esto, los 
que votaron en contra de esta 
resolución tomada 
democráticamente organizaron 
una prirnera reunión ilegal y 
sacaron de ella la huelga de los 
días 11 y 12.

RUPTURA DE 
NEGOCIACIONES

La empresa se aprovechó'de 
esta circunstancia para romper 
las negociaciones, 
presionándonos previamente 
para que aceptáramos su última 
oferta de aumento de 4.600 
pesetas lineales mensuales y un 
aumento del 21 por ciento en 
los pluses, so pena de dejar la 
decisión en manos de un 
"laudo" que emitiera la 
Delegación de Trabajo. Ante 
esta situación convocamos una 
reunión extraordinaria por la 
junta sindical, para que ésta en 
□ leño se pronunciara, y por 
unanimidad, acordamos no

aceptar las últimas ofertas de la 
empresa y remitirnos a lo que 
decidiera la autoridad laboral.

Nuestra postura ha sido 
siempre de máximo respeto a la 
voluntad de los trabajadores 
libremente expresada. En 
ningún momento nos hemos 
desviado de los acuerdos que se 
adoptaron en junta sindical en 
cuyo seno están todos los 
representantes legales de los 
trabajadores.

"TODO SE CONOCERA"

Lo que no queremos es ser 
juguetes de ningún grupo de 
presión político o económico 
—que de todo pudiera haber, 
aunque no nos atrevamos a 
confirmarlo categóricamente—, 
ni convertir un convenio 
colectivo y los anhelos de cerca 
de 11.000 trabajadores, en 
instrumento de lucha contra el 
Gobierno de la nación V sus 
decisiones, que están 
formuladas, entendemos, para 
favorecer a la mayoría de la 
población española, y no 
solamente a una parte.

MADf 
"Tácito" 
viernes, c 
que seña 
ante el । 
Gobierne

Dice 
1976, te 
Gobierne 
frontera 
los. espe 
universal 
libfertaeJe 
■pueblos 
palabra, । 
el.pars I 
cierto 
mayoría

Señali 
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una evo 
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AUMENTA la • í iospasaferos enCONTAMINACION autobuses

cualquiera.

ON

9 (Europa 
egundo día 
o , unas 
p e rsonas, 
los barrios 
Vallecas y 
ecorrido en 
lenciosá las 
le discurren 
ciones de la 
‘metro"

festantes, 
as de cuatro 
liculares a la 

su camino 
e la mañana 
lades de la 
>ufera, en la 
estación de 
policía les 

1 y no se 
ss de que 
'a disolver, 

manifesta-

f^lVIMOS tiempos de retornos. Tiempos de 
emocionado regreso al viejo solar hispano, un 

día dramáticamente partido en dos. Los que 
encanecieron en el exilio vuelven a encender en sus 
corazones la luz de la esperanza soñada: volver a 
E^aña, morir en España

MADRID, 9 (Europa Press).- Mayor contaminación' 
atmosférica, normal velocidad del tráfico incrementado de 
turismos particulares y tendencia a la normalidad en el 
servicio de autobuses han sido las notas rnás destacadas de 
la mañana del cuarto día de huelga total del "‘rnetro” 
madrileño, que hoy ha funcionado a cargo también de 
militares en tres de sus líneas, más concurridas que otro día

El servicio de “metro” en 
dichas tres líneas -I, V, y,. 
Ill, bs más importantes en 
viajeros y longitud— se 
inició a las seis de. la

avería que fue solventada a 
los diez minutos. Por estas 
tres líneas circulan asimismo

menor número de trenes: 20 
de 25 en la I, 23 de 28 en la
V y 14 de 19 en la III-

Según se ha informado a 
Europa Pr^ss en la 
inspección central del 
“metro”, esta mañana han 
sido menos que ayer jueves 
los empleados que se han 
presentado a trabajar: 
además de quienes están en

b escala de complemento, 
muy contadas personas. Se. 
tiene la impresión de que 
durante todo el día Tie hoy, 
de no solucionarse el 
conflicto laboral, 
continuarán en servicio y al 
mismo ritmo las tres líneas 
actuales, sin apertura de 
otras.

A la venerable figura intelectual del 
historiador don Claudio Sánchez Albornoz, 
para quien la Universidad de Oviedo ha pedido 
al Gobierno la oportuna autorización para 
investirlo, en la primavera próxima, doctor 
"honoris causa”, hemos de añadir otro 

- movimiento intelectual que empieza a perfilarse 
en torno al exilio de un español, bien conocido 
de todos; el poeta y pintor Rafael AlbertL Su 
figura ha sido evocada estas Navidades en 
Málaga donde, incluso, fue sorteado un dibujo 
de Alberti, cuya recaudación se destinó 
íntegramente a una familia en difícil situación 
económica.

Se asegura que el retorno de Alberti no 
tardará mucho tiempo en plantearse a altos 
ná/eles.
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carácter gratuito. Se cree 
que por esto y por una 
mayor información sobre la 
situación del servicio se ha 
incrementado la afluencia

día de huelga
total del

de viajeros. lo que ha 
un retrasoprovocado

general del tráfico en las tres 
líneas, más considerables en
la I, de Portazgo a la plaza 
Castilla, donde poco antes 
de las ocho se registró una

metro"

MADRID, 9 (Logos).- 
“Las cosas no fueron tan 
mal como pensamos porque

Tendencio al tráfico normal
él pueblo de Madrid, dando 
un ejemplo de gran civismo, 
respondió a nuestras 
llamadas. Las calles de 
Madrid estuvieron ayer 
inusitadamente pobladas 
porque gran número de 
ciudadanos se trasladaron a 
pie”, ha dicho en rueda de 
prensa el señor García 
Lomas, alcalde de Madrid.

En una sociedad pluralista, 
si se proporcionan cauces adecuados

«EL CONFLICTO puede
CUMPLIR una FUNCION ¿

INTEGRADORA
... Y DE ESTABILIDAD SOCIAL" C

MADRID, 9 (Europa Press).- El grupo 
"Tácito" escribe su habitual articulo de los 
viernes, que hoy publica el diario "Ya".en el 
que señala el clima de expectación existente 
ante el próximo discurso del presidente del 
Gobierno, don Carlos Arias Navarro.

Dice el artículo que "ahora, en ener^ de 
1976, tenemos derecho a esperar del primer 
Gobierno de la monarquía que fije una nueva 
frontera de participación política para todos 
los. españoles sobre la base del sufragio 
universal, que se reconozcan los derechos y 
libfertades individuales de que gozan otros 
■pueblos de la Europa occidental. En una 
palabra, que el Gobierno se comprometa ante 
el .país para realizar sin dilación y a plazo 
cierto las reformas democráticas que la 
mayoría de los españoles deseamos".

Señala más adelante que es importante se 
movilicen en apoyo del Gobierno cuantas 
personas o grupos crean en la conveniencia de 
una evolución pacífica hacia la democracia 
pluralista, tanto desde las instituciones 
políticas actuales como desde la oposición.

española y las coordenadas en que se mueve la 
economía de mercado. "Esto no obsta para 
que sea preciso, en beneficio de la 
colectividad, regular y encauzar jurídicamente 
estos conflictos, sobre todos losde tipo social, 
proporcionando a las partes en los mismos la 
posibilidad legal de defender sus respectivos 
intereses, pero sin olvidar que en una sociedad 
organizada, el interés público debe prevalecer 
en última instancia sobre los intereses 
particulares".

FUNCION INTEGRADORA

resistencias

Es lógico que haya resistencias y que 
afloren conflictos de naturaleza política unos, 
V de naturaleza socio económica otros. Ello 
no es sino un hecho natural —dice "Tácito"— 
dado el pluralismo ideológico de la sociedad

Para "Tácito", debe quedar claro que e.i 
un país moderno y desarrollado como España, 
el orden público no puede interpretarse 
estáticamente ni caracterizarse por la ausencia 
de Conflictos o de protestas "Es preciso 
reconocer que en una sociedad pluralista 
desde el punto de vista ideológico, y con 
intereses contrapuestos desde el punto de 
vista socioeconómico, el conflicto puede 
cumplir una función integradora y de 
estabilidad social siempre que se proporcionen 
cauces adecuados para su expresión y 
solución. Partiendo de esta premisa, es lícito 
establecer, mediante la adecuada normativa, 
límites objetivos al conflicto social en función 
de un orden de prioridades en el que el interés 
público prevalezca al final sobre los intereses 
particulares".

Señaló que la velocidad 
media de la circulación 
rodada fue de 10 
kilómetros/hora durante las 
primeras horas de la 
mañana, cuando la media en 
igual fecha del año anterior 
fue de 20 kilómetros/hora. 
Esta media de velocidad, a 
lo largo del día, fue 
ascendiendo según sé 
solucionaban los problemas 
de tráfico hasta situarse en 
los 17 kilómetros hora.

Subrayó que el personal 
de policía y de la empresa 
municipal de transportes 
iniciaron su jomada laboral 
una hora antes. La empresa 
municipal de transportes 
trasportó en la totalidad de 
su flota, consistente en 
1.450 vehículos, un total de 
dos millones de viajeros, 
cifra record en su historia. 
Los microbuses prestaron 
servicio a lo largo del día a 
108.000 viajeros, lo que 
significa también una cifra 
record, mientras que los 
autobuses de línea 
periféricas y los del servicio 
discrecional contratados 
para cubrir las líneas que 
suplían a las del “metro”, 
totalizaron 300.000 
pasajeros.

Las líneas continúan 
funcionando a cargo de militares

Por su parte la policía 
municipal prestó su servicio 
con mil agentes urbanos de 
circulación, 124 motoristas, 
50 patrullas con radio y 15 
grúas para evacuar los 
vehículos que interceptaban 
la circulación.

La contaminación 
atmosférica creció, no sólo 
por la mayor afluencia de 
vehículos, sino porque las 
condiciones atmosféricas 
fueron adversas con una 
neblina que, aunque leve, 
hacía de tapadera. No 
obstante, según informó el 
delegado del servicio señor 
Pita Romero, las mediciones 
hechas entre los días 2 a 7 
de enero indican que el 
índice de contaminación 
ciudadana fue muy inferior 
al de igual fecha del año 
anterior, por el consumo del 
nuevo combustible. El día 7 
fue el de mayor índice de 
contaminación según 
mediciones hechas hasta las 
diez de la mañana.

BARCELONA

registrándose en si«te 
puntos de la ciudad 
emergencias de primer grado 
que sirven de aviso para 
tomar medidas preventivas.

En ninguno de los 
cincuenta puntos de control 
se registró emergencia de 
segundo grado que significa, 
según la citada fuente, la 
existencia de índices de 
contaminación grave.

Durante parte de la tarde 
de anteayer funcionó la línea 1 
de metro que va desde la 
plaza de Castilla hasta 
Portazgo prestando servicio 
gratuitamente a los 
pasajeros, en convoyes 
conducidos por personal 
militar. Ayer entró en 
servicio, también 
gratuitamente, la línea 5 
que va desde Carabanchel 
hasta ciudad Lineal, lo que 
ha producido que la 
circulación, dentro del casco 
de la ciudad, sea más fluida 
al descongestionarse la 
afluencia a los transportes 
públicos de superficie.

" SOLICITAN 
CONFLICTO COLECTIVO

BARCELONA, 9 
(Logos).- o.s 
representantes sindicales de 
la empresa “Ferrocarril 
Metropolitano de 
Barcelona", en lo que 
respecta a los trabajadores 
que realizan servicios 
nocturnos de estaciones

estación de 
primera y segunda y 
vigilantes— han presentado 

Delegación

—jefes de

ante la 
Provincial de Sindicatos
solicitud de conflicto 
colectivo en base a ocho 
puntos, Sobre los pluses de 
nocturnidad que afectan a

ciento veinte trabajadores y 
a la casi totalidad de la 
plantilla en cuanto a una 
deuda de la empresa que 
falló en su favor el Tribunal 
Central de Trabajo.

La plantilla de 
“Ferrocarril Metropolitano 
de Barcelona”, es de dos mil 
trescientos trabajadores.

SOLIDARIDAD CON 
MADRID

BARCELONA. 
(Logos).— El jurado 
empresa del metro 
Barcelona ha dirigido

9 
de 
de 
al

presídeme del Sindicato 
Nacional de Transportes y 
Comunicaciones el siguiente 
telegrama.

“Teniendo en cuenta 
grave conflicto suscitado en 
metro de Madrid solicitamos 
con firmeza reunión urgente 
de la junta general nacional 
de agrupación, con el fin de 
expresar nuestra plena 
solidaridad y arbitrar las 
medidas necesarias para que 
los trabajadores del metro
de Madrid obtengan
satisfacción a sus 
reivindicaciones”.
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INSOLITO: Resultan ser afiliados a la
“guardia de Franco** los detenidos en 

relación con vinculaciones al llamado “G.A.S.”, 
organismo clandestino de extrema derecha y de 
raíz terrorista. Inscito e increíble. Muchos 
españoles esperan de verdad que se trate de un 
malentendido, pues lo que sí es totalmente cierto 
es que nadie concibe hoy que la citada institución 
falangista haya podido ser nunca cobijo de 
terroristas. La cuestión, estoy seguro, acabará 
aclarándose y terminara por deshacerse el 
malentendido que, en algún momento, pueda , 
hacer creer a alguien que sea siquiera posible la ■' 
vinculación antes apuntada.

N cual(|uier caso, la moda del encierro 
parroquial parece que se ha extendido 

también a la citada ‘‘guardia de Franco**, pues 
algunos de sus miembros optaron ayer por 
cobqarse entre los altares protestando por la 
detención de unos compañeros afiliados y 
manifestando quizá su repulsa por ver unido el 
nombre de su institución al de un comando 
terrorista de extrema derecha.

OR eso, porque miembros de la institución 
han protestado, es preciso que el 

malentendido se aclare. No hay por qué achacar 
supuestas afiliaciones de extrema izquierda a 
quienes se han mostrado en algunas ocasiones 
como sencillos demócratas, y tampoco por la 
misma razón sería justo atribuir vinculaciones con 
la extrema derecha irracional a hombres qué, por 

'SU ideología política y en el ejercicio de su 
libertad, comulguen con organizaciones como la de 
la “guardia de fíanco’', de carácter 
primordialmente patriótrico.

Madrid fue ayer la capital de los 
encierros parroquiales. £n algunas iglesias 
los oficios religiosos se vieron reemplazados por. 

pequeños mítines políticos o laborales, y las 
vendedoras de globos, pipas o cacahuetes de los 
atrios dejaron sitio a los “jeeps** y a los cascos 
grises. Algo así como un trastrueque de hábitos fue 
lo característico. Y junto a ello, veinticuatro 
millones de pesetas menos que tuvieron que dejar 
los madrileños en bs taquillas del “metro** por 
hallarse las tres líneas en funcionamiento bajo 
control de los soldados. Un día rarito por demas, 
presidido también por los rumores de que tras la 
huelga del “metro“, calificada de salvaje, surjan 
otras que afecten también a una importantísima 
pareda del transporte.

L reto al Gobierno está siendo considerable;
es un reto que procede dd campo sindical 

por lo que parece. De pronto han surgido a la luz 
conflictos laborales que permanecían sin 
soluciones justas y casi sin enteramos nos hemos 
visto frente a ellos y con la sospecha de que 
organizaciones obreras de la izquierda no 
autorizada estén fomentando la situación de 
inquietud y personalidades del “búnker** estén 
aceptándola. Se trata de una extrañísima 
suposición, lo sé, pero sobre d papd no carece de 
bases. Sea como fuere, el esfuerzo mayor para 
solucionar estos conflictos va a tener que partir dd 
Gobierno. y y y

PERO lo que quizá ocurra cuando los 
conflictos se solucionen —que se 
solucionarán porque hay ánimo para dio— sea que 

a altos niveles se observen las aceptaciones de la 
situación tensa por parte de miembros del 
“búnker** que no acaban de ver con buenos ojos el 
desplazamiento ideológico de la postura nacional, 
y se acceda a un período de reajustes que puedan 
afectar muy directamente a los uiinovilistas que 
han podido dejar que la bola de la nieve laboral 
creciera y creciera sin pararla a 'tiempo con los 
medios adecuados y resolutorios.

J.L. Costa Velasco

MADRID, 9 (Logos).— La fuerza pública disolvió ayer tarde una 
concentración de más de un millar de trabajadores de banca en la 
calle de Alcalá, frente a la entrada de una de las sucursales del banco 
de Vizcaya.

Los trabajadores se habían concentrado en aquel lugar a las tres 
de la tarde, para apoyar a la comisión gestora de la revisión del 
vigente convenio colectivo del sector, así como las peticiones 
r^ativas al mismo.

Según nos dicen varios de los trabajadores presentes en la 
concentración, ésta fue disuelta por las fuerzas del orden mediante 
el uso de gases lacrimógenos. El tráfico de vehículos quedó 
interrumpido en algunos momentos.

Por otra parte en el transcurso del día se produjeron paros de dos 
horas de duración en seis entidades bancarias de Madrid; de una hora 
y media en otras dos y de una hora en cinco sucursales más. 
También hubo una concentración de trabajadores a la entrada de un 
banco y asamblea en otros dos.

La comisión gestora para la revisión del convenio ha dirigido un 
telegrama al presidente del Gobierno en el que expresa ai 
solidaridad con los trabajadores del Metropolitano de Madrid, 
pidiendo sean reconocidas sus reivindicaciones. Por su parte, la 
representación sindical del Banco Central ha dirigido otro telegrama 
al ministro de Relaciones Sindicales para que lo haga llegar al 
consejo de administración y al jurado de empresa de k Compañía 
Metropolitano en términos de solidaridad con los trabajadores en 
huelga. Finalmente, otro telegrama en parecidos téiminos ha sido 
dirigido también al ministro de Relaciones Sindicales por los 
trabjyadores del Banco de Vizcaya.

SANTANDER; MANIFESTACION PACIFICA

SANTANDER, 9 (Logos)— Unos mil setecientos obreros de la 
empresa “Nueva Montaña Quijano”, de Santander, se reunieron ayer 
tanle en la iglesia de los Padres Franciscanos. Deques recorrieron el 
centro de la ciudad en manifestación pacífica hasta la delegación de 
Sindicatos. Portaban algunas pancartas y no se registraron 
incidentes.

El delegado recibió a una comisión, que tras anunciar la ruptura 
de las negociaciones del convenio colectivo, le hizo entrega de una 
nota en la que hacían patente su firme desacuerdo por las últimas 
declaraciones del ministro de Hacienda, señor Villar Mir.

Tras esta visita, los manifestantes se disolvieron con total 
normalidad.

MANIFESTACION DE EMPLEADOS Y 
ENLACES DEL SECTOR DEL SEGURO

MADRID, 9 (Logos)- Unos dos centenares de personas, 
empleados y enlaces sindicales del sector del seguro, se manifestaron 
hacia las áete y media de la tarde de ayer, al término de una reunión 
alrededor de la manzana donde tiene su sede el Sindicato Nacional 
del Seguro, en las proxinidades de Velázquez, a los gritos de 
“solidaridad con el metro” y “sindicato obrero ’.

Los manifestantes, que caminaban en grupos por la acera, se 
dispersaron al terminar la vuelta a lamanzana y antes de que llegase 
la ruwza pública.

La reunión que previamente había sido desautorizada por el 
secretario del Sindicato Nacional del Seguro, comenzó a las seis y 
media y terminó una hora después, por lo que la conferencia que a 
las siete de la tarde debía dar el ex ministro de José Luis Villar 
Palasí sobre el tema “reaseguro, transferencias, balanza de pagos y 
desarrollo” hubo de retrasarse media hora.

En la reunión de los trabajadores se trataron las peticiones 
presentadas ante las autoridades sindicales ÿ avaladas por cuatro mil 
finnas de empleados del sector y que entre otros se concretan en los 
siguientes puntos:

Una paga de quince mil pesetas para contrarrestar el aumento del 
coste de vida en 1975; un incremento de cinco puntos sobre el 
índice del coste de vida; la revisión semestral de la remuneración; 
jubilación a los sesenta años con el ciento por ciento del salario; 
sindicato obrero y amnistía general.

ASAMBLEA DE TRABAJADORES EN PARO

PALMA DE MaiuLDRCA, 9 (Lqgoe)— begún información 
sindical, ayer se celebró en la Delegación Provincial de Sindicatos 
una asamblea de trabajadores en paro, b^o la presidencia del 
delgado provincial. También asistieron el vicepresidente de k 
Union de Trabajadores y Técnicos del Sindicato de Hostelería y 
algunos vocales provinciales de la construcción. En la asamblea se 
planteó con toaa crudeza la situación que el desonpleo estaba 
creando a la población mallorquína, y se expuso la necesidad de que 
a la población laboral en paro, que en aquellas provincias alcanza ya 
la cura de varios milkres,se le garantizase un puesto de trabajo o un 
seguro de desempleo adecuado. También se presentó la petición de 
una asamblea de trabajadores en paro para los próximos días.

GIJON : LOS TRABAJADORES DE ENSIDESA 
DETENIDOS,PUESTOS EN LIBERTAD

GljUN, 9 (Logos)- Quinientos trauajadores de la factoría 
Ensidesa-Este pararon durante ocho horas —desde las seis de la 
mañana hasta las dos de la tarde— a consecuencia de la negativa de la 
empresa a sus reivindicaciones salariales, sociales y políticas.

A las nueve de la noche se mantenían aún en paro unos 
trescientos trabajadores, pertenecientes a las secciones de Altos 
Hornos y talleres centrales.

1.a fuerza pública desalojó la factoría a las once y media de la 
mañana. Posteriormente fueron detenidos el presidente de la junta 
sindical y tres miembros del jurado de empresa. Al tener 
conocimiento de este hecho los trab;yadores, nublaron con el 
delegado de .Sindicato.s y se constituyeron «'ii junta sindical 
pennunente y urgente, en .sesión extraordinaria, uno.s en la factoría 
de Verina y otros en la (ksa Sindical de Gijóit 'I ras diversas 
gestiones del delegado de Sindicatos lo.s detenidos fueron puestos en 
libertad, a kts sei.s y media de la larde.

A La Policía disolvió una 
manifestación de más de 
mil empleados

PARO LABORAL EN "SOLVAV"

BARCELONA, 9 (Logos).— En el complejo qu ím ico “ Solvay’’ de 
Martorell, se registró ayer un paro de una ñora entre los 170 
trabcOadores de aquel tumo no participando en el mismo el personj] 
directivo, administrativo y de mantenimiento de los puestos dt 
segundad. Este paro se registra tras la reunión celebrada por d 
jurado de empresa sobre k ap be ación del índice de aumento salarial 
previsto en el convenio vigente. Los trabajadores solicitan un 
aumento del 10 y la empresa ofrece el 6,5; la plantilla de esta 
empresa es de 652 trabajadores. '

AVILES: PAROS EN ENSIDESA

OVIEDO, 9 (Logos).— Aproximadamente una tercera parte dd 
total de la plantilla de Avilés-Ensidesa mantuvo durante la jomada 
de ayer una actitud de paro laboral, según informan de fuente 
sindical. Conforme a la misma en la factoría de Verina-Enádesa, en 
la que trabajan unos nueve mil trabajadores, hay noimaUdad yaque 
únicamente han parado alrededor de medio centenar de 
trabajadores, de los que un grupo fue desalojado al desatender los 
requerimientos de k dirección de la fábrica.

VALLADOLID: PARO EN LA BANCA

VALLADOLID, 9 (Logos)— La plantilla laboral de las empresas r 
bancarias ubicadas en Valladolid celebraron ayer, en gu casi' 
totalidad, un paro entre k una y las dos de la tarde. Esta decisión 
fue adoptada por la junta general de la Unión de Trabajadores y 
Técnicos del Sindicato Provincial de Banca, Bolsa y Ahorro, en una k 
reunión celebrada en la delegación sindical ?

La convocatoria de paro laboral, durante el primer intervalo de 
tiempo, se extendió, según la junta general de la U.'T.T. a le 
jomadas de hoy, viernes, y el próximo sanado.
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PIRELLI PRESENTA SDLICITUD 
DE CDNFLICTO CDLECTIVO

MA.NRESA, 9 (Logos)— La dirección de la empresa “Pirelli) 
S.A. dedicada a la fabricación de neumáticos, ha presentado; 
solicitud de conflicto colectivo a consecuencia de que el pasado 
sábado los trab^adores de la factoría que la empresa tiene en esta 
ciudad, abandonaron su trab^o una hora antes de finalizar la 
jomada.

El motivo de la discrepancia entre empresa y trabajadores 
obedece a que éstos desean disminuir su jornada laboral del sábado 
en una hora. La oposición de la empresa a esta pretensión se basa en 
que entiende que la dianinución de la jomada laboral debe ser 
objeto de negockción en convenio colectivo.

SOLICITAN LA SUPRESION DE CONTRATAS 
EN "ASTILLEROS ESPAÑOLES"

CADIZ, 9 I Logos).— La «Comisión de productores del jurado de li 
empresa de la factoría en Cádiz, de Astilleros Españoles, h> 
mantenido una reunión con el delegado provincial de la Organización 
Sindical, señor Pérez Miyares para tratar del problema de las contratas 
que según se manifiesta son elementos causantes del paro y un emplee 
inestable, aspirando los trabajadores que sirven en las mismas, a una 
,fÿeza en sus puestos;por otra parte, se han repetido los - casos de 
empresas contratistas insolventes que obligaron a la factoría como 
responsable subsidiaria al abono de los salarios y de las cargas sociales 
de sus pkntillas.

Se hizo constar en la reunión que anteriormente se había 
proyectado la desaparición de las contratas mediante la absorción de 
sus plantillas o con creación de empresas auxiliares que garantizarían 
la fijeza de los puestos de trabajo, proyecto que no prosperó.

El delegado provincial dio cuenta de los informes y gestiones 
efectuados acerca del tema y la necesidad de negociar con la 
empresa para llegar a una solución. Para fijar las líneas de gestión, se 
acordó solicitar una audiencia del gobernador civil de la provincia 
juntamente con el delegado provincial de Trabajo.

NEGDCIACIDN DE CONVENIO 
COLECTIVO DE "SNIACE"

TORRELAVEGA, 9 (Logos)— A las diez y media de la mariai^* 
comenzó la reunión de las partes laboral y social en la propia 
factoría en sus negociaciones sobre el convenio, colectivo que atari* 
a un sector de las factorías de la empresa “Sniace” radicada alai 
afueras de esta ciudad, en el barrio del Poblado.

La reunión finalizo a la una de la tarde y los representantes de la 
parte social se negaron a hacer cualquier tipo de declaraciones. U 
jurado de la parte laboral facilitó una nota en la que estaban 
incluidos todos los puntos, alrededor de 18, que los trabajadores 
habían expuesto en la reunión a los dirigentes de “Sniace”.

Tras dos horas y media de cambio de opiniones, se acordó 
aceptar la empresa la petición de los trabajadores de mayores cauces 
de participación sindical; segundo: pidiendo los productor*^ 
afectados 30 días de vacaciones, lo cual ha aceptado y **'^*í^ 
aceptar la petición de conceder un aumento salarial lineal de 
pesetas cuando los trabajadores habían pedido que fuera de 5.000

Hoy por la tarde se celebrará una reunión privada de lo* 
trab^j adores afectados con su jurado para, el lunes, entrevistarse con 
el director general de “Sniace” don Pablo Hermcsilla, en una 
reunión con carácter oficial en la que todos los puntos expuestos 
por los trabajadores habrán de quedar aclarados deiinitivamente.
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Antela persistenda de los paros y asambleas
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MADRID, 9 (Logos).- La dirección de la compañía 
Standard Eléctrica ha decidido el cierre de su fábrica 
madrileña de Ramirez de Prado, donde trabajan 4.500 
empleados, según comunica un portavoz de la empresa.

La decision fue tomada, según las mismas fuentes.ante la 
persistencia de los paros, asambleas y otras actividades 
extralaborales, en la citada factoría y después de haber 
agotado los recursos que establecen las normas legales para 
restablecer una situación de normalidad.

PAROS EN 
DIFERENTES 
CENTROS

MADRID, 9 
Durante el día

(Logos).— 
de ayer se 
paros en

además la solidaridad con 
los empleados del metro-

MANIFESTACION 
EN TOLEDO

registraron
diferentes centros que la

;rcera parte del 
ante la jomada 
nan de fuente 
na-Ensidesa, en 
maUdad yaque 
> centenar de 
desatender los

de las empress ¿ 
er, en su casi' 
e. Esta decisión 
Trabajadores y 
Ahorro, en uru^

ner mtervalo de 
la U.T.T. a le

Las interrupciones 
laborales comenzaron poco 
antes de iniciarse la 
negociación, el pasado 5 de 
diciembre, del nuevo 
convenio colectivo, que 
afecta a los 20.000 
empleados de la compañía.

Los paros, que 
comenzaron siendo de dos 
horas, se incrementaron 
hasta cuatro y desde el 
miércoles, han alterado la 
práctica totalidad de la 
jornada, en solidaridad', con 
los*empleados del “metro” 
madrileño, según ha hecho 
público hoy el jurado de 
empresa.

Las negociaciones del 
nuevo convenio se 
desarrollaron a lo largo de

las sesiones en los días 5 y 
17 de diciembre y 3 (en 
sesión informal) y 7 de 
enero. Las partes social y 
empresarial quedaron 
citadas para una nueva 
reunión el próximo día 15.

En las reuniones 
celebradas hasta el 
momento, la empresa, 
agotando los límites sobre 
política salarial establecidos 
por el Gobierno, ha ofrecido 
incrementar los salarios 
según el indice del coste de 
vida, más tres enteros. 
También ha ofrecido una 
paga extraordinaria de 
22.500 pesetas para todos 
los empleados, con motivo 
del cincuentenario de 
Standard Eléctrica, que se 
celebra este año.

empresa “Standard ” tiene 
en distintas provincias.

En Toledo, Sevilla y 
Albacete un total de 1.630 
trabajadores efectuaron 
paros de distinta duración 
En Toledo además unos 500
trabajadores se dirigieron 
manifestación pacífica a 
Delegación Provincial 
Sindicatos donde 
entrevistaron con

en 
la

de 
se 
el

delegado y con el presidente 
del Consejo Provincial de 
Trabajadores a quienes 
hicieron entrega de un 
pliego de peticiones.

El conflicto se inició con 
motivo del comienzo de la 
negociación de un nuevo 
convenio colectivo que 
afecta a 20.000 trabajadores 
y tiene carácter 
interprovincial, a partir de 
an te ayer los paros en 
Madrid tienen como motivo

TOLEDO, 9 (Logos).— 
Al término de su jornada 
laboral los trabajadores de la 
empresa. Standard Eléctrica 
S.A., de la factoría de esta 
ciudad, en número de unos 
500, realizaron desde los 
alrededores del barrio de 
Santa Bárbara una 
manifestacicjn al término de 
la cual entregaron un escrito 
dirigido a la primera 
autoridad provincial.

La manifestación se 
disolvió en un total orden, 
sin que se produjera 
incidente alguno, según 
informan fuentes sindicales; 
no intervino fuoraa pública.

PARO EN ASTILLEROS 
ESPAÑOLES
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Relaciones Sindicales y de Irabajo ante 
quienes se planteó las dificultades que ofrecen 
las negociaciones del convenio, prometiendo 
éstos su gestión para llegar a un acuerdo 
positivo.

El conflicto de la construcción

salí Oí m vm
MADRID, 9 (Logos).- Poco antes efe las_ 

(toce de la noche, la Unión de Trabajadores y 
Técnicos del ' Sindicato de la Construcción, 
facilitó el siguiente comunicado: _ .

l.a junta general de la Unión de 
Trat)ajadores y Técnicos del Sindicato de la 
(:onstrucción de Madrid, en reunión 
permanente en los locales del Sind icato desde 
las 7.30 de la tarde de anteayer, pone en 
conocimiento de los trabajadores de la 
construcción y de la opinión pública lo 
siguiente:

DQue mantendrá la actitud de pleno 
permanente hasta hoy a las diez horas en 
que se celetnará la junta general del 

Sindicato convocada con carácter 
extraordinario para tratar de problemas 
derivados de la negociación del convenio 
colectivo provincial.

Que se ratifica en todo lo comunicado a 
través del manifiesto hecho público 
anteayer.-

En el día de ayer, una representación de 
esta Unión de Trabajadores y Técnicos, 
fue recibida por los ministros de

QA propuesta de los vocales provinciales 
representantes de los trabajadores 
afectados en la actualidad por el 

convenio, derivados del cemento y los del 
personal operario del Ministerio de Obras 
Públicas, de cementos, cales y yesos, iniciar 
las actuaciones oportunas para que estos 
trabajadores se adhieran en su día al convenio 
de la construcción.

VALENCIA, 9 (Logo6>- A 
primeras horas de la mañana de 
ayer se encerraron en la iglesia 
de Cristo Rey, de Aldaya,lo8 
productores de la empresa 
Astilleros Españoles, que se 
encontraban en paro, en numero 
aproximado a los setecientos.

La Unión de 
Empresarios 
acepta la 
negociación.

5 Agradecer las muestras de atioyo y 
solidaridad recibidas de los trabajadores 

'del sector y reiterar la llamada a la unión 
con el fin de llevar a un buen término las 
gestiones que en defensa de los intereses de 
todos los trabajadores hacen en la actualidad 
los vocales de la Unión de Trabajadores y 
Técnicos.

Una vez terminada la junta general del 
desarrollo, de la0Unu -- -

Sindicato y a la vista del 
misma será hecho
comunicado."

público otro

2 30 DE l?A MADRUGADA: 
SEGUNDO COMUNICADO

MADRID, 9 (Logos).- A las dos y media
de esta marJrugada la unión de Trabajadores y 
Técnicos del Sindicato de la Construcción nos 
ha facilitado un nuevo comunicado, en el que 
dicen-

"La junta general de la UTT del Sindicato 
f’rovincial de la Construcción constituido en 
reunión permanente en los locales del 
Sindicato, manifiesta:

1 .- Que ante el ofrecimiento de la Unión de 
Empresarios transmitida a este UTT a través 
del presidente del Sindicato de adoptar una 
actitud negociadora del convenio, lo que 
posibilita salir de la vi'a muerta en que ésta se 
encontraba, todo ello como consecuencia de la 
(irme demostración de intención negociadora 
de esta UTT , se suspende desde este momento 
la reunión permanente mantenida desde las 
7,30 horas del pasado dfa 7, al convocarse una 
reunión de la comisión deliberadora del 
convenio para el dfa 9.

2 .- Se mantiene todo lo que públicamente 
se ha manifestado en los últimos días en 
intención de agotar todos los inetlios legales 
en la nt.'goclación del convenio colectivo de 
los trabajadores de la construcción.*

Según fuentes sindicales 
durante la pennanencia en la 
iglesia los productores 
cambiaron impresiones sobre la 
situación confliçtiva de la 
empresa y los puntos básicos del 
nuevo convenio que se está 
negociando entre las 
representaciones económicas y 
social. Existe gran diferencia 
entre los que ofrece la empresa 
y lo que solicitan los 
trabajadores.

La comisión deliberadora que 
estudia este convenio de 
astilleros españoles, de Cuart de 
Poblet, se reunirá hoy tarde para 
continuar las negociaciories 
sobre el mencionado convenio.

Sobre las diez y media los 
trabajadores de astilleros 
abandonaron la iglesia, 
trasladándose en manifestación 
al ayuntamiento, acompañados 
por la Policía Annada. Después 
de pemianecer unos minutos en 
la puerta del ayuntamiento de 
Cuart de Poblet, lo.s productores 
se disolvieron con toda 
nonualidail.

En la Delegación Comarcal 
Sindical, ha siao presentado un 
escrito solicitando conflictos 
colectivos de acuerdo con el 
decreto-lev de 22 de mayo de 
196.'..

El resto de la plantilla, 
técnicos V administrativos, en 
número aproximado a los 
setecientos, continúan 
realizando la jomada normal de 
trabajo.

.■^OLfCIT.-W A.MMSTl.A

M.XTARO, 9 (LogosL- Los 
21 presidentes y vicepresidentes 
de la uniones de técnicos y 
trabajadores de Mataró y su 
coinana han acordado elevar a 
S. M. el Bey" una petición de 
amnistía para los trabajadores 
que, ostentado cargo sindical o 
sin él, hayan sido .sancionados o 
despedidos en la defensa de los 
inten’scs de sus <-ompañeros de 
trabajo al incurrir en situaciones 
no previstas en la vigente 
legislación laboral y sindical’ . 
finaliza su escrito haciendo 
constar que tal petición 
responde "a su intención y 
deseo de qtie el país marche (on 
pasos finnes de reconciliación y 
justicia en el camino de las 
justas aspiraciones de to<los 
dentro de marcos amplios de 
entendimiento y diálogo 
abierjo”.

EL NUEVO
TALANTE

S
UENO, pues ríanse ustedes de Tony 
Ortiz, porque, a la hora de encajar 
golpes, el Gobierno es como una 
roca. Le han llovido tortazos de 
todas partes y hasta la Unión del 
Pueblo Español le ha lanzado un 
directo a la barbilla en un int&ito de descubrir el 
punto flaco. Y nada, oiga usted. El Gobierno,' 

impasible, sigue su táctica de seguir hacia adelarite, 
sin pestañear. Entonces, el personal -que tiene un 
instinto muy fino para ciertas percepciones- se ha 

puesto a pensar -nefasta manía- en estos nuevos 
modos y le ha otorgado un voto de'confianza. Por 
lo demás, las parroquias se han puesto imposibles 
con esto de los encierros multitudinarios.

Eso SÍ, había corrido un rumor de que el Gobierno 
iba a reunirse otra vez por la vía de las urgencias y hasta 
de que se podrían haber producido algunas dimisiones. 
Pero fue sólo un,espejismo o, quiz^una especie lanzada 
por algún malauva con objeto de confundir a la afición. 
Lo que sí sucederá, tal y como estaba previsto, es la 
habitual reunión ministerial, bajo la presidencia de Arias, 
en el' consejo del viernes, de donde, por cierto, saldrá el 
nombre del nuevo gobernador de Barcelona.

Las apuestas están 5-2 a favor de Sánchez Terán.

Yo no sé qué fantasmas habrá visto la clase 
capitalista, pero el caso es que ja bolsa ri^e 
bajando de manera alarmante. Sohs había hablado 
el otro día de nacionalización y los señores del 
dinero han gritado i ¡Sálvese quien pueda!.' 
Alguno-sospecho- ha salido pitando para Suiza. 
Para someterse a un chequeo, naturalmente.

Mientras tanto, el Consejo del Reino se reunió por la 
tarde en cónclave secreto y ni un maldito espía infiltrado 
ha conseguido contarme el orden de la agenda. Así que 
hájrá que especular con los temas que podrían haberse 
tratado. O sea, la reforma constitucional, la prórroga de la 
legislatura, los partidos -iiAy!!- políticos, y 
naturalmente, las dos vacantes del gntpo de los 25. El 
señor García Lomas, como se sabe, no piensa dimitir.

El señor Berkhauver, vicepresidente del 
Parlamento Europeo,ha venido a vemos -a titulo 
Duramente personal- y parece que nos ha 
encontrado un poco mejor entonados^ 
Naturalmente se ha entrevistado con Fraga, con 
Areilza, con Tierno Galván, con Ruiz Jiménez, con 
Camuñas, con García López...; luego, ha sido 
recibido por su Majestad el Rey. Antes departir 
para Holanda, les ha dicho a los muchachos de la 
prensa que si, que estamos en el buen camino y 
nue ese camino condupe directamente a Europa, 
Y hombre, en Bonn han recibido a Areúza con 
inusitada curiosidad. Areilza es la imagen rriisma de 
la futura España democrática y ademas, uene 

^^Yo creo que uno de los problemas más 
tremendos que han tenido nuestros gobiernos de 
los últimos cuatro años, es que casi todos los 
señores ministros -con excepción de algunos, 
como López Bravo, o Femando Suárez- eran 
rematadamente feos. Y, claro,no podíamos sahr 
del solar patrio. Pero Areilza, claro, es aristócrata, 

’tiene un aire de liberal muy convincente, y, como 
diplomático, se las sabe todas.

La oposición también ha salido a Europa. La llamada 
junta—democráticaeilegal, naturalmente -se ha sentado 
en París en una mesa redonda —supongo que redonda- 
para estudiar su posible y definitiva alianza con la llamada 

• plataforma -democrática e ilegal, naturalmente- cuyo 
largo romance, hasta ahora, no ha terminado en el talamo

lo deniái, hov. tras cuatro masas da silaocio. .uaba 
a salir Triunfo. Qua as una harinosa y antranable noticia.

YALE
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HABLARON DE ESPAÑA Vaha empezado

FELIPE GONZALEZ,

MITTERRAND

REaSIDO POR 
MITTERRAND
O Diez mil catalanes escucharán 

el recital de Lluis Llach

O El Ayuntamiento bilbaíno 
pide amnistía

UNIVERSIDM 1«

SIN railCM
PARIS, 9 (Efe).- El 

secretario geoeral del ilegal 
Partido Socialista Español, 
Felipe González, fue recibido 
ayeí\ en París, por el primer 
secretario del Partido Socialista 
Francés François Mitterrand.

Ambo^ dirigentes 
proeedieron a un amplio 
intercambio de puntos de vista 
$obre la situación en España y 
sobre la próxima conferencia de 
los partidos socialistas de la 
Europa del Sur, que tendrá lugar 
en la capital francesa los d ías 24 
y 25 de este mes.

EXPECTACION ANTE 
EL RECITAL DE 
LLUIS LLACH

BARCELONA, 9 (Logosl- 
Los representantes de LÍuis 
Llach poseen ya la autorización 
por escrito para la realización 
del recital del cantante el 
próximo día 15, 'que tanta 
expectación ha despertado en 
los medios musicales de 
Barcelona. Como es sabido.

1

PALABRAS
PARA 
MEDITAR

"Nosotros, 
hombres for
mados para la 

guerra, velamos 
atentos por la 
paz de nuestro 

pueblo"
(General Fernando 
de Santiago, ante 
el Rey, en la Pas
cua Militar)

desde hace días no quedan 
localidades para este recital a 
celebrar en el Palacio de 
Deportes, ya que las 10.000 
puestas a la venta se agotaron en 
pocas horas. Tan sólo se 
disponen de las entradas 
preceptivas que se pondrán a la 
venta el mismo día del recital, 
tomo indica la ley.

Ante esta gran demanda de 
localidades, se ha solicitado 
permiso para que Llach pueda 
dar otro» dos recitales los días 
16 y 17 en el mismo Palacio de 
Deportes.

EL AYUNTAMIENTO 
DE BILBAO PIDE 
AMNISTIA

BILBAO, 9 (LogosX- Ha 
celebrado sesión. plenaria el 
Ayuntamiento que ha aprobado 
una moción del alcalde en la que 
se solicita amnistía tan amplia 
como sea posible.

“Entiende el alcalde que 
suscribe que es de oportunidad 
impetrar la potestad ' de 
clemencia, en mérito de lo cual 
formula lo siguiente:

Primero: Que se declare de 
ui^encia esta moción.

Segundo: Impetrar del Rey 
como inherente a su soberanía 
la concesión de amnistía tan 
amplia como sea posible.

Tercero: Elevar el contenido 
>de este acuerdo al Presidente del 
Gobierno y ministro de 
Gobernación y Justicia”.

El Pleno ha aprobado por 
unananidad la moción y ha 
constado en acta la propuesta

La Jefatura del Movimiento

PIDE AMNISTIA ECLESIASTICA
PAMPLONA, 9 

(Logos).— La jefatura local 
del Movimiento de Tudela 
ha enviado un telegrama al 
cardenal Vicente Enrique y 
Tarancón, presidente de la 
Conferencia Episcopal 
Española, en el que se dice 
lo siguiente:

“Le rogamos que con 
Lmotivo Año Santo

del concejal señor Utero que ha 
condenado la violencia, venga de 
donde venga, y .elogiado las 
actividades de ías asociaciones 
familiares.

EN LIBERTAD 
PRESUNTO ASALTANTE 
A UNA EMBAJADA

ELCHE, 9 (Logos).— “La 
A^erdad” publica la noticia de la 
puesta en libertad de José 
rernández Rodrí^ez, detenido 
el martes e identificado después 
como presunto jefe del 
comando terrorista que asaltara 
en octubre de 1974 la Embajada 
de España en Luxemburgo. 
Según fuentes policiales —añade 
el rotativo—, la puesta en 
libertad se debe a que no 
existían pruebas demostrables 
de su actuación en el atentado a 
la Embajada.

En una entrevista concedida 
a “La Verdad” el propio José 
Fernández ha declarado: 
“Quiero repetir de nuevo que el 
caso que me imputaban no es 
cierto. La policía desoués de las 
correspondientes indagaciones, 
así lo ha comprobado, 
dejándome en libertad. Sí he 
reconocido, en cambio, ser un 
demócrata y también haber 
pedido para España libertad y 
democracia. Soy representante 
de los obreros chañóles en 
Luxemburgo encuadrados en el 
sindicato luxemburgués “Lav”. 
También, que resulté elegido 
miembro de la Conferencia 
Internacional de la Emigración. 
Eso es. así está, todo mi trabajo 
político”.

Compostelano sea 
concedida total amnistía a 
obispo extranjero y videntes 
ordenados sacerdotes en el 
Palmar de Troya, 
condenados a penas 
canónicas por eminentísimo 
arzobispo de Sevilla. 
Entendemos que esta 
medida contribuirá 
reconciliación católicos 
aquella archidiocesis”.

• El orden en los recintos 
estudiantiles corresponderá 
a la autoridad académica

MADRID, 9 (Logos).- Absoluta normalidad, escasa asistencia y 
ausencia de la policía del "campus" universitario, han sido las notas 
destacadas del comienzo del segundo trimestre en las universidades 
madrileñas después del intervalo vacacional de las Navidades.

La escasa asistencia de alumnos es normal en el comienzo de las 
clases, según medios académicos, mas aún en esta ocasión a causa del 
conflicto del "metro". €n algún centro, como Medicina de la 
Complutense, la autoridad académica ha aplazado el comienzo de las 
clases para el próximo lunes día doce, al juzgar que en las actuales 
circunstancias la asistencia de alumnos iba a ser, como así ha 
ocurrido, muy pequeña.

EL ORDEN UNIVERSITARIO 
CORRESPONDERA A LA 
AUTORIDAD ACADEMICA

La decisión de que el 
mantenimiento del orden 
universitario corresponda de 
ahora en adelante a las 
autoridades académicas 
responde a un acuerdo adoptado 
recientemente por los 
ministerios de Educación y 
Ciencia y de Gobernación.

En virtud de este acuerdo, 
compete a los decanos y 
directores de los centros 
universitarios, la retirada de 
carteles y pintadas, o cualquiera 
otras manifestaciones de 
carácter subversivo. La retirada 
de los carteles la realizará 
peronal subalterno de los 
centros en horas no lectivas.

Parece que en algún 
momento las autoridades 
ministeriales consideiaron la 
posibilidad de instalar 
cartelarios para los centros 
universitarios para facilitar la 
expresión a través de ellos de los 
estudiantes, pero esta idea, 
finalmente, no se ha aplicado.

A partir del comienzo del 
presente trimestre, la policía no 
estará presente dentro de los 
centros, ni en sus proximidades.

Esta mañana

COMENZO EL CONSEJO DE|y|«>v«0V|IQ Ap cuadro de Mariana
mil Ib 1 nUb -y» ____________________ Consejo del Remo

pero sí podrá permanecer en los 
accesos al ‘‘campus” 
universitarios si fuera necesario. 
De igual modo, si se produjeran 
hechos de extrema gravedad 
ante los que la autoridad 
académica se viera desbordada 
en su actuación, podrá 
requerirse la presencia de la 
policía, poniéndolo de 
inmediato en conocimiento de 
la Dirección General de 
Universidades.

Por otra parte, la normativa 
referente a la autorización de 
actos culturales también se ha 
modificado, pasando a depender 
el permiso para la celebración de 
dichos actos de las autoridades 
académicas, quienes deberán 
aplicar con flexibilidad las 
normas emanadas al respecto del 
Ministerio de Información y 
Turiano-

COMUNICADO DEL 
CONSEJO DE 
RECTORES

Se ha reunido el Consejo de 
Rectores bajo la presidencia del 
ministro de Educación v Ciencia 
a quien acompañaban el 
subsecretario del Departamento 
y los directores generales de 
Universidades e Investigación y

de Programación e Inversionti : 
con asistencia de los veiñtia^ i 
Tectores de las universidades 
españolas, según informa ej 
Ministerio de Educación 
Ciencia. |

La reunión ha sido dedicadi ’■ 
a un análisis muy amplio de li ; 
[iroblemática universitaria y de :: 
as medidas a adoptar en el 

trimestre que comienza. Estait 
medidas, que propu sol 
unánimemente el Consejo de | 
Rectores, se encuadran dentro» 
del aumento de la autoridad y I 
responsabilidad de los órganos! 
académicos y significan unit 
llamada a todos los estamentos I 
docentes, discentes y I 
administrativos, así como a todil 
la sociedad española, pañi 
enfocar los temas universitarios ( 
desde perspectivas coherentes) 
con la política generali 
enunciada por el Gobierno,' 
teniendo en cuenta los 
levantamientos de sanciones que 
ya se han producido y los 
criterios generales que en 
muchos aspectos, aplicarán los 
rectores para el mejor 
funcionamiento de la 
Universidad, los cuales afectan a 
la participación estudiantil, el 
deredio de reunión y a la ’ 
realización de actividades 
culturales, todo ello 
salvaguardando siempre el 
rendimiento de la Universidad y 
la seriedad de la vida académica.

t
El Consejo de Rectores trató ) 

asimismo, entre otros temas, del 
incremento de la autonomía 
universitaria, de los problemas ; 
económicos de la Universidad, ' 
de las tasas académicas, de los 
planes de estudio de los 
segundos ciclos y de la 
estructuración de los 
departamentos; y propuso el 
incremento del numero de becas 
de investigación y la resolución 
del concurso de becas 
complementarias para los 
profesores encargados de curso 
así como el urgente estudio de 
los casos que pudieran quedar 
sujetos a sanciones de profesores 
y alumnos.

a
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CAM ISAS PARA LA 
REFORMA POLITICA

EHIRE----- >

lEn exclusif, para ARAOON/axpras*
(Sí/rGbí

MADRID^ 9 (Europa Press).— A las diez de la mañana se ha reunido el Consejo 
de Ministros en el Palacio del Paseo de La Castellana, bajo la presidencia del jefe del 
Gobierno, don Carlos Arias Navarro. El Consejo es decisorio.

Asisten a la reunión todos los miembros del gabinete, con excepción del ministro 
de Asuntos Exteriores, don José Marta de Areilza, que se encuentra en viaje oficial a 
la República Federal Alemana, Luxemburgo y Francia.

El último Consejo de Ministros se celebró el pasado dta 6, también en el Palacio 
de la Presidencia, y tuvo carácter extraordinario para tratar de la situación creada en 
relación con la huelga del "Metro”.

'1'

LA REUNION DEL CONSEJO DEL 
REINO DE AYER

MADRID, 9 (Logos).— En un amplio 
salón, donde predomina el color verde, y 
presidido por un cuadro que representa 
Mariana Pineda recibiendo los últimos auxilios 
espirituales, comenzó ayer tarde, a las cinco 
menos veinticinco, la reunión del Consejo del 
Reino.

A esta sesión, primera que preside don 
Torcuato Fernández Miranda, asistieron todos 
los miembros del alto órgano consultivo, 
excepto monseñor Cantero Cuadrado, 
arzobispo de Zaragoza, que no ha podido 
asistir por hallarse convaleciente del infarto de 
miocardio que padeció en la última reunión 
del Consejo, en el transcurso del cual fue 
discutida la terna para presidente de las Cortes 
y del Consejo del Reino.

El Consejo se ha reunido en una nueva sala. 
Antes, las sesiones eran celebradas en el salón

de la comisión permanente de las Cortes o en 
el salón de ministros.

Los primeros consejeros en llegar fueron 
los señores Lora Tamayo y Primo de Rivera. 
El señor Girón llegó a las cuatro y veinte. 
Habló brevemente con el señor Primo de 
Rivera, tomó asiento en la mesa y pidió que le 
sirvieran una “coca-cola'' muy fría. Ya 
sentado y esperando al presidente, el señor 
Viola, alcalde de Barcelona, comentó si iba 8 
asistir o no el arzobispo de Zaragoza.

A las cinco menos veinticinco llegó el 
presidente de las Cortes y del Consejo del 
Reino, señor Fernández Miranda, 
acompañado del secretario del Consejo, señor 
De la Mata Gorostizaga.

El presidente saludo' a los periodistas y 
comentó: ''fK> es necesario que pierdan así el 
tiempo aquí. Tcxdo lo que tenemos que 
informar lo informaremos ampliamente''.

Poco después Comenzó la sesión del 
Consejo del Reino, cuyos temas a debatir 
suscitan un gran interés.
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Como han de ser los 
procedimientos para 
que una huelga se 
considere legal

cumplimiento, resolvienrio sobre todas las cuestiones 
planteadas.

Los laudos de la autoridad laboral deben ser dictados en 
el plazo de 5 días siguientes a la fecha de comparecencia, y 
tienen fuerza eJeciTtiva inmediata. La huelga contra ellos es 
siempre improcedente.

La huelga legal

a sido dedicada 
ly amplio de la 
liversitaría y di 
adoptar en d 
omienza. Estai 
ue propuso 
el Consejo de 
cuadran dentro 

la autoridad y 
de los órganos 
significan una 
los estamentos 

discentes y 
así como a toda 
española, para 
as Universitarios 
ivas coherentes 
tica general 

• el Gobierno, 
I cuenta ios 
le sanciones que 
oducido y los 
;raies que en 
8, aplicarán los 
ra el mejor

í

i

ento de la S 
cuales afectan a | 

estudiantil, el « 
unión y a la R 
e actividades^ 

todo ello I 
o siempre el s 
la Universidad y Ij

MADRID, 9 (Logos). ‘Procederá el recurso a la huelga 
en los términos previstos en este mismo decreto-ley”. El 
oárrafo corresponde al texto legal de fecha 22 de mayo de 
1975 sobre regulación de los conflictos colectivos de 
trabajo. Texto que, a pesar de su aplicación en diverts 
ocasiones desde su promulgación, adquiere ahora especial 
relevancia con el grave conflicto planteado en Madrid con la 
huelga del metro, y con su posible repercusión en otros 
Conflictos latentes. •

Ninguna de las huelgas "legales” producidas hasta el 
momento fue tan conflictiva. La del metro madrileño afecta 
de rechazado a una masa de millones de usuarios sin arte ni 
oarte en el conflicto. . . • *

El gobierno, reunido en Consejo de ministros con 
carácter urgente el pasado día 6, festividad de los Reyes, 
midió escrupulosamente las causas y posibles soluciones, y 
adoptó una postura correcta desde el punto de vista 
eolítico. El decreto ley citadO/ establece en uno de sus 
oárrafos que el recurso a la huelga será procedente, entre 
otros supuestos, siempre "que la empresa o entidad afectada 
no estuviera encargada de la prestación de cualquier género 
de servicio público o de reconocida e inaplazable necesidad 
o relacionado con los intereses He la defensa nacional”.

La huelga del metro fue calificada por el propio gobierno 
como "laboral”, si bien sorprendió y cogió de improviso a 
los millones de habitantes de Madrid que de la noche a la 
mañana, y sin inforñnación de ningún tipo, se vieron sin un 
medio de transporte fundamental. •

El conflicto del metro posiblemente no será el único que 
se produzca a lo largo del año que comienza- 1976-figurara, 
si los propósitos no son abortados, como el año inicial de la 
democratización de España, y las huelgas empiezan a 
presentirse.

mientras persista la huelga. Por su parte, el empresario 
tampoco podrá sustituir a los huelguistas por otros 
trabajadores que no estén vinculados a la empresa.

Tienen capacidad para formalizar conflicto colectivo de 
trabajo los representantes sindicales de los trabajadores, que 
actuarán por iniciativa propia o a instancia de sus 
representados, así como los empresarios o sus 
representantes legales o sindicales. Asimismo el 
procedimiento de huelga puede ser iniciado "de oficio” por 
escrito de la inspección de trabajo.

El planteamiento del conflicto colectivo debe ser 
formalizado mediante escrito firmado y fechado, en el que 
deberá constar el nombre, apellidos, domicilio y carácter de 
las personas que lo planteen y determinación de los 
trabajadores y empresarios afectados; hechos sobre los que 
verse el conflicto, peticiones y relación de las gestiones 
realizadas por las partes.

Procedimiento sindical

El procedimiento legal
vida académica.

Rectores trató 
otros temas, del 
la autonomía 
los problemas 

la Universidad, 
[Jemicas, de los 
udio de los 
los y de la 
ión de los 
y propuso el 
umero de becas 
y la resolución 
o de becas 
ias para los
gados de curso . 
:nte estudio de S 
□dieran quedar fe 
;8 de profesores

DE
4 anana 
er el

el Consejo 
del jefe del

el ministro 
ije oficial a

1 el Palacio 
t creada en

s Cortes o en

llegar fueron 
)o de Rivera, 
íro y veinte. 
3r Primo de 
< pidió que le 
jy fría. Va 
nte, el señor 
lentó si iba a 
}za.
neo llegó el 
Consejo del 

t Miranda, 
onsejo. señor

oeriod istas y 
>ierdan así el 
enemos que 
mente".

sesión del 
as a debatir

Dispone el decreto-ley de la Jefatura del Estado sobre los 
Conflictos colectivos de trabajo que el recurso a la huelga es 
procedente en el conflicto colectivo laboral en el que 
concurran las circunstancias siguientes:

Que se refiera a las condiciones de trabajo de los 
trabajadores afectados por el conflicto- Las perturbaciones 
del régimen laboral por motivos ajenos al 5°!”°
las de apoyo realizadas por trabajadores no afectados, son 
Consideradas improcedentes a todos los efectos. . . .^

—Que no rebase el ámbito de la empresa o, dentro de 
ella, del centro o centros de trabajo afectaos.

—Que la empresa o entidad afectada no estuviera 
encargada de la prestación de cualquier género de servicio 
público o de reconocida e inaplazable necesidad, o 
relacionado con los intereses de la defensa nacional.

—Qué la huelga se realice, precisamente, mediante la 
cesación de la prestación de servicios de los trabajadores 
afectados y sin la presencia de los mismos en el centro pe 
trabajo o cualquiera de sus dependencias.

Se excluye del recurso a la huelga los conflictos 
colectivos de trabajo por interpretación o aplicación de una 
norma preexistente, estatal o convencional. En tales 
conflictos, la autoridad laboral dicta el 
laudo o bien remite las actuaciones a la Magistratura de 
Trabajo, que procederá conforme a lo dispuesto en la ley de 
procedimiento laboral.

Asimismo dispone el texto legal que la huelga 
procedente no extingue el contrato trabajo ni da Mar a 
la imposición de sanciones, si bien el trabajador no tendrá 
derecho al salario ni a las prestaciones de desempleo

El escrito citado se presenta ante el organismo sindical 
de ámbito territorial que corresponda, quien deberá citar en 
el mismo día a las partes para que comparezcan ante la 
comisión de mediación sindical en la fecha que se indique, y 
dentro de los tres días siguientes al de la presentación del 
escrito. La comisión estará integrada paritariamente, por 
representantes de empresarios y trabajadores no afectados 
directamente por el conflicto.

En el acto de comparecencia la comisión intentara la 
avenencia entre las partes, que deberá conseguirse en el 
plazo máximo de 5 días, a contar desde la primera 
comparecencia. Los acuerdos de la comisión serán 
adoptados por mayoría simple de las representaciones de 
cada una de las partes en conflicto- Si no llegan a un 
acuerdo ni designan, dentro de la Organización Sindical, a 
uno o varios árbitros, la comisión remite con su informe 
todo lo actuado a la autoridad laboral dentro de los dos 
días siguientes.

Si se designan árbitros, éstos deben dictar su laudo en el 
término de cinco días, y la decisión que adopten tendrá la 
misma eficacia que si hubiera habido acuerdo entre las 
partes.

Procedi miento ante la autoridad laboral

Si termina sin acuerdo el acto de comparecencia de las 
partes ante la comisión de mediación sindical, en el plazo de 
dos días los representantes sindicales de los trabajadores 
pueden adoptar el acuerdo de someter a estos la decisión de 
recurrirá la huelga. Tal acuerdo debe ser adoptado por 
mayoría en votación registrada en acta, y se comunicará por 
escrito, y al mismo tiempo, al personal, a la parte 
empresarial a la Organización Sindical y a la autoridad 
laboral. . , . ,

En este caso, la autoridad laboral suspende el 
procedimiento descrito anteriormente.

Una vez que los representantes sindicales notifican a los 
trabajadores su voluntad de votar la huelga, la votación se 
celebrará dentro de los tres días siguientes, y deberá ser 
anunciada al personal al menos con 24 horas de antelación a 
su celebración. La votación será secreta y estará presidida, 
con los vocales jurados y enlaces sindicales, por un 
representante de la Organización Sindical.

Sólo se entenderá que los trabajadores optan por la 
huelga cuando en la votación se obtuviese una mayoría del 
60 por ciento, al menos, de los trabajadores de la plantilla 
afectada por el conflicto, salvo que éste afectase a una o 
varias secciones diferentes, cuyo funcionamiento 
condiciona la marcha normal de la factoría, en cuyo caso la 
votación se efectuará por la totalidad de la plantilla de la 

resultad o de la votación debe ser recogida en acta 
formada por los componentes de la mesa y de la que se dara 
traslado a los trabajadores, al empresario y a la autoridad 
laboral. Cúando el resultado sea favorable a la huelga en el 
citado escrito deberá indicarse la fecha de iniciación de esta. 
Tal aviso deberán recibirlo el empresario y la autoridad 
laboral con cinco días naturales de antelación, al menos, 
para que la huelga pueda considerarse procedente. Si no se 
obtiene mayoría a favor de la huelga, se entenderá que los 
trabajadores deciden seguir el procedimiento ^nte la 
autoridad laboral, ya descrito.

Durante la huelgaja Organización Sindical y la comisión 
de mediación sindical ejercerán sus facultades de mediación 
para lograr la solución del conflicto-

En cualquier momento los trabajadores pueden desistir 
de la huelga por votación y someterse al procedimiento ante 
la autoridad laboral.

Por su parte, el gobierno, a propuesta del ministro oe 
Trabajo, previo informe de la Organización Sindical, podra 
requerir a los huelguistas para que sometan el conflicto al 
procedimiento ante la autoridad laboral, atendidas las 
consecuencias que se deriven para el interés general o el 
colectivo de las partes en conflicto.

Si no se llega a ninguna solución por vía sindical conoce 
del conflicto la Delegación Provincial de Trabajo 
correspondiente. Es competente la Dirección General de 
Trabajo cuando el conflicto afecta a varias provincias, 
aunque podrá recabar el conocimiento de aquellos otros 
que, a su juicio, así lo requieran por su carácter e 
’’"LaÍutoridad laboral convocará y reunirá a las partes en 
el olazo de tres días desde la remisión de las actuaciones. Si 
no consigue avenencia entre las partes, procederá del modo 
’'’“'si'ei conflicto deriva de discrepancias relativas a la 
interpretación o aplicación de una norma preexistente, 
estatal o convenida colectivarnente dictara laudo de 
obligado cumplimiento o remitirá las actuaciones a la 
Magistratura de Trabajo para que resuelva.

—Si el conflicto se plantea para establecer o modificar un 
convenio colectivo sindical de trabajo o decisión arbitral 
obligatoria, la autoridad laboral dicta laudo de obligado

Asamblea de trabajadores de Fos - Bucraa

«NO QUEREMOS VOLVER»
LAS PALMAS, 9 (Logas).- "Naqueremos volver a El 

Aaiún, pero reivindicemos el derecho al puesto de trabajo , 
fue la conclusión unánime de la asamblea de trabajadores de 
Fos-Bucraa celebrada ayer tarde en el salón de actos de la 
Delegación Provincial de Sindicatos tres días antes de que 
los casi mil quinientos trabajadores españoles de la empresa 
del INI deban reincorporarse a sus puestos de trabajo una 
vez 'finalizado el periodo de vacaciones concedido por 
Fosfatos de Bucraa mientras se concluían en El Aaiún los 
términos del acuerdo de Madrid.

“Pero reivindicamos el 
derecho al puesto de trabajo

Cierre patronal
Por su parte, y frente a la huelga declarada por los 

trabajadores, la autoridad laboral puede autorizar el cierre 
de la empresa o centro de trabajo, cuando se den alguna de 
las circunstancias siguientes:

-Existencia de notorio peligro de violencia para las 
personas o de daños graves para ias cosas.

—Peligro cierto de ocupación ilegal del centro de trabajo.
—Que el volumen de inasistencia o irregularidades en el 

trabajo impidan gravemente el proceso normal de 
producción.

En casos de reconocida urgencia el empresario puede 
cerrar provisionalmente el centro de trabajo sin previa 
autorización de la autoridad laboral debiendo dar cuenta a 
ésta en el plazo de 24 horas.

Serán sancionadas las empresas que cierren por otros 
supuestos distintos a los relacionados.

LOS AMIGOS DEL SAHARA

A la asamblea asistieron 
el delegado provincial de 
Sindicatos y el presidente 
del Consejo Provincial de 
Trabajadores y los enlaces 
sindicales provisionales 
quienes informaron de ias 
Ostiones hechas hasta este 
momento acerca del 
problema. Tanto la planta 
baja del salón de actos como 
el primer piso se 
encontraban repletos de 
trabajadores contándose 
alrededor de unas quinientas 
personas.

Se informó —según 
fuentes sindicales— de que 
hay Lina orden ministerial 
concediendo el seguro de 
desempleo del cien por 
ciehto a quienes se quieran 
marchar de la empresa. Pero 
que dicha orden todavía no 
ha sido firmada y se 
desconoce cuándo lo será. 
Los trabajadores 
comentaron que “eso son 
promesas’’ aunque 
posteriormente se les 
informó que se les abonará 
la prima de evacuación.

De la misma forma se dio 
cuenta de cómo se esperaba 
el resultado de las gestiones 
para que los trabajadores 
que llevan menos de cinco 
años en la empresa puedan 
optar también a un puesto 
de trabajo en cualquiera de 
las empresas del INI; la 
solución a esta propuesta de 
los t r a b a j ad ores esta 
pendiente del Consejo de 
Ministros de hoy viernes, en 
el que se espera aborde este 
asunto y se den solución a 
I a s contrapropuestas 
presentadas por ios 
trabajadores ante las 
posturas de la empresa.

Los enlaces sindicales 
provisionales preguntaron a 
la asamblea si estaban o no 
dispuestos a volver a El 
Aaiún en las condiciones

previstas por la empresa. A 
lo que la mayoría votd que 
no. Se hizo la pregunta 
contraria y afirmativamente 
votaron una minoría.

El delegado provincial de 
Sindicatos dio lectura a los 
tres puntos por los que se 
puede solicitar conflicto 
colectivo, según habían 
solicitado algunos 
trabajadores. La declaración 
de conflicto colectivo no es
posible según la 
reglamentación vigente. Por 
lo que los trabajadores 
dieron dos 
posibles:

fórmulas

Declarar 
colectivo por

c o n f I icto 
la falta de

convenio. Pedirque se recoja 
la actual situación como I 
nueva fórmula para la 
decl.''ración de conflicto. I

ALBERTI,LOPEZ ARANCUREN, TAMAMES 
CARO BAROJA Y FERNANDEZ ORDOÑEZ, 
ENTRE OTROS_______________________________

MADRID, 9 (Logos).— Para el próximo día doce está previsto el 
acto fundacional de la sociedad de amigos,dd que se
constituirá con el nombre de Asociación de Amigos dd Sahara.

Los fines de la asociación son los de prestar ayuda humanitaria a 
las poblaciones del Sahara; revalorizar, dignificar y difundir las 
peculiaridades y las tradiciones saharianas; la infown ación de^ la 
historia, cultura y situación actual por la que atraviesa d pwcM 
saharaui; la intensificación! de contactos con ais habitants 
investigación de su medio físico; la cooperación con t<xm w 
organismos internacionales que se planteen los fines inteiioaa^la 
difusión y apoyo de las resoluciones de la ONU sobre d dcrea»« 
autodeteiminación de los pueblos, y el recabarla actuación 2&»de 
las autoridades correspondientes en orden a resolver los mats 
indicados.

Entre los promotores figuran las siguientes perx>ias;
Rafael Alberti;José Luis López Aramcuren, Jviio Caro

José María Moreno Gabán, Ramón Tamamc.®-, Antoniu Awp„ 
Juan Antonio Barden, José Antonio Fernández Ordaóea,Ojedii» 
Olea, Carlos y Antonio Saura, Julio González 'Campos, Lauta», 
Lauro Olmo, Juan Genovés, Guinoovart, Se» ipere, Manuel Dies 
Alegría Frax, José Vivo, (íermán Cobos, Gloria Benrcal, Ciliado de 
Vicente, Emilio Menéndez dd Valle,. José Folguera, Javi?-^Angulo; 
f residente de la Asociación de Vecinos de Getafe, francisco 

steban; presidente de la Agrupación de. Autotaxis de Madrid, 
Emilio Nogales; presidente de la A. del Metal de Leganés, Mariano 
Aguilar Navarro; Juanjo Rodríguez Ugarte Fores y Pedro Costa 
•Morata.
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ARGENTINA

BATALLA a la 
SUBVERSION

9 Fuerzas del Ejército y 
la polie ia ac tùan 
combinadamente en todo el país

BUENOS AIRES, 9 (Efe).- 
Màs de cien detenidos es el saldo 
de numerosas acciones 
antisubversivas que fueron 
cumplidas por las fuerzas de 
seguridad en las últimas horas, 
en diversas ciudades del país.

En la ciudad de Santa Fe, a 
unos 500 kilómetros al norte de 
esta capital fue registrada una 
pensión de estudiantes donde se 
descubrió una célula extremista 
entre /:uyos planes figuraban 
ataques contra organismos de 
seguridad y atentados contra 
militares, políticos, sindicalistas 
y empresarios.

Según transcendió en fuentes 
policiales, las pistas halladas 
condujeron a la aetención de un 
centenar de personas (^ue fueron 
puestas a disposición de la 
autoridad militar.

En Bahia Blanca, ciudad de la 
provincia de Buenos Aires 
situada a unos 800 kilómetros 
al sur de esta capital, se 
registraron varias detenciones y 
secuestros de armas y 
propaganda extremista. El 
hermetismo de las autoridades 
no permitió determinar el 
número de detenidos, pero 
trascendió que las acciones de 
las fuerzas del orden se

relacionan con las 
investigaciones iniciadas a raíz 
del secuestro del cadáver de 
Daniel Bombara, hecho 
perpetrado por una organización 
ilegal, en la madrugada del 
sábado último, cuando los restos 
mortales eran transportados en 
una ambulancia policial desde la 
cárcel hasta el depósito de 
cadáveres del hospital 
municipal.

En Comodoro Rivadavia, 
ciudad petrolera situada al sur 
del país, fuerzas combinadas del 
ejército y la policía efectuaron 
registros en una finca donde se 
aloja personal de yacimientos 
petrolíferos fiscales (YPF). 
Aunque no se dio al respecto 
información oficial íilguna, se 
supo gue en el procedimiento se 
habría encontrado material 
propagandístico extremista.

EMISION MONETARIA 
RECORD

La emisión monetaria que 
suele acompañar como uña 
sombra a la inflación, alcanzó 
en la tercera semana de 
diciembre pasado un ritmo 
record en la Argentina. El 
equivalente a 144 millones de

pesetas diarias según el matutino

“La Opinión”.
En el año recién concluido la 

inflación llegó al nivel más alto 
de la historia del país, con un 
rotundo 334,8 por ciento. En 
algunos periodos de 1975, el 
nivel temporal alcanzó 
proporciones siderales. Así en el 
trimestre junio-agosto la tasa 
inflacionista fue del 102,5 por 
ciento, si se proyectara a través 
de todo un año daría un 1.552,8

por ciento de inflación.

EL GOBIERNO Y 
LA ELECTRICIDAD

Durante una reunión de 
Íibinete, presidida por la jefe 

el Estado, María Estela 
Martinez de Perón, fue 
considerada ayer la situación de 
la Compañía italo-argentina de 
electricidad, empresa extranjera 
que suministra parte del fluido 
que se consume en esta capital.

En esa oportunidad fue 
analizado el dictamen del 
procurador del tesoro que 
dictamina la nulidad absoluta 
del contrato-concesión de dicha 
compañía con el estado 
argentino, cuyo decreto de 
aprobación fue suscrito el 30 de 
junio de 1961 por el entonces 
presidente Arturo Frondizi .

De esta manera entra en su 
etapa final el proceso iniciado el 
17 de octubre de 1974 cuando 
la presidente María Estela 
Martínez de Perón anunció la 
“ argen tinización” de la 
compañía Italo - Argentina de 
electricidad

FUMAR
Porque este año PLOMAR presenta las rebajas, 

más grandes de todos los tiempos.
Los mejores artículos, 

la moda más avanzada, 
a precios increíbles.

Las rebajas de PLOMAR no son para contarlas. 
Son para venir a verlas.

VI SITENOS EN: ALFONSO I, 13 y 15

Según todas las encuestas de opinión

BEAGÆN AVEN
TAJA FORD

La popularidad del presidente se merma 
cada nuevo día que transcurre

WASHINGTON, 9 (Crónica por Santiago 
PEREZ DIAZ de Efe, especial para 
ARAGON/exprés.)

La campaña electoral del presidente Ford sufrió ayer 
nuevos reveses, a menos de dos meses para que 
comiencen las elecciones primarias. En primer lugar oos 
sondeos de opinión coincidieron en señalar la creciente 
deteriorización de la popularidad del presidente entre el 
electorado.

Otra noticia grave ha sido la confrontación de Ford 
con importantes líderes sindicales, que en tiempos de 
elección arrastran millones de votos en favor de los 
candidatos que prometen más beneficios para el mundo 
del trabajo.

Además un senador republicano düo ayer que está 
cada vez más convencido de que Ford no será el 
candidato del partido, una idea que está tomando cuerpo 
en los círculos políticos y periodísticos del país.

Ante esta situación, el jefe de la campaña electoral de 
Ford, Howard Callaway, urgió ayer al presidente a que 
dedique tiempo para visitar New Hampshire y Florida, 
en donde se abren las elecciones primarias.

Los institutos de opinión pública Gallup y Harris 
dijeron que Ford está perdiendo popularidad, mientras 
que Ronald Reagan ha conseguido sobrepasar el 
porcentaje del presidente.

Reagan dedica las 24 horas del día a recorrer hasta los 
pueblos más apartados de los dos estados en que se 
inician las primarias. Se estima que podría obtener muy 
buenos resultados y sería el primer paso para desbancar a 
Ford de la candidatura republicana.

La vaga filosofía conservadora y populista de Reagan 
está atrayendo la atención de muchos simpatizantes 
republicanos, lo que ha obligado al presidente a 
inclinarse a la derecha en sus decisiones políticas de 
gobierno.

Esta falta de liderazgo en Ford ha disgustado a un 
importante sector de los diri^ntes republicanos. Unos se 
han pasado directamente a Reagan, mientras que otros 
piensan en terceras candidaturas. Este es el caso del 
senador por Oklahoma,Henry Bellmon, quien además de 
criticar a Ford como líder republicano, ha propuesto a 
John Connally como un político capaz de ganar en las 
elecciones de noviembre.

Al margen del proceso electoral, pero con un seguro 
impacto en breve plazo, nueve dirigentes sindicales 
abandonaron un comité tripartito para resolver un 
contrato de trabajo en la industria de la construcción.

Entre ellos está Fritz Simmons, el poderoso dirigente 
de los sindicatos “Teamsters”, quien señaló que Ford 
está perdiendo el apoyo de los trabajadores 
norteamericanos. Este sindicato controla millones de 
obreros y es el más importante del país junto con la 
Afl-Cio, que dirige óeorge Meany, de tendencia 
demócrata.

En lo único que han coincidido hasta ahora todas las 
tendencias republicanas, incluido el presidente Ford, es 
en pronosticar que el senador Hubert Humphrey será el 
candidato de los demócratas.

LOS ANGELES, 
PARAISO DEL CRIMEN
LOS ANGELES, 9 

(Efe).— Los asesinatos 
cometidos en el distrito de 
Los Angeles alcanzaron la 
cifra sin precedentes de 
1.015 durante el pasado 
año, siendo esta la primera 
vez en la historia que el 
número de crímenes 
sobrepasa el millar, según 
datos facilitados ayer.

El año pasado el número 
de asesinatos en la misma 
zona fue de 957.

ATRACO A UN 
BANCO EN ITALIA

COMO (Italia), 9 (Efe).- 
Tres individuos armados 
atracaron ayer un banco de 
la localidad de Cermenate, 
próximo a Como, del que se 
llevaron doce millones de 
liras (un millón de pesetas). 
Entre las personas presentes 
mientras efectuaron el 
atraco se encontraba un 
inspector que había llegado 
de la central del banco en 
Milán para comprobar el 
funcionamiento de la 
instalación antirrobo del 
local.
POLICIA ASESINADO 
EN COLOMBIA

BARRANQUILLA 
(Colombia), 9 (Efe).— Un

• Más de mil 
asesinatos 
en 1975

policía fue asesinado por 
unos desconocidos en un 
potrero del barrio de “La 
Magdalena” de Barranquilla.

Las primeras 
averiguaciones sobre el 
suceso indican que la 
muerte del policía, obedeció 
a una venganza personal.

PERU:DOS CONDENAS 
A MUERTE

LIMA, 9 (Efe).— Fueron 
condenados ayer a muerte, 
los asesinos del guardia civil 
Esteban Franco García, 
Mario Salazar Valdivia y 
Alipio Vázquez Ortiz, 
crimen sucedido en el 
pasado 15 de noviembre de 
1975.

El aludido guardia civil 
sorprendió robando a los 
condenados, que le 
golpearon hasta causarle la 
muerte. El acto ocurrió en 
una calle del centro de 
Lima. Los abogados 
defensores apelarán contra 
la sentencia emitida por el 
tribunal de la segunda zona 
judicial de policía.

«
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iion ANGOLA; una
exprès

KISSINGER - ALLON 
SIGUEN LAS 
CONVERSACIONES

WASHINGTON, 9 
(Efe).— El secretario de

^ma

go 
ra

/®r 
lue 
IOS 
nte 
i el

Manaña comienzo 
lo cumbre africano

Nigeria se opondrá a la pretension 
norteamericana de que se apruebe la 
retirada de tropas extranjeras

NOCHE DE 
VIOLENCIA EN 
BEIRUT

BEIRUT, 9 (Efe).- 
Durante la noche pasada las 
fuerzas de seguridad han 
mantenido una intensa 
actividad tanto en la capital 
como en los barrios 
extremos de la misma, ha 
informado esta mañana radio 
L fbano.

Estado norteamericano,
Henry Kissinger, y el
ministro israeH de Asuntos
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WASHINGTON, 9 (Crónica por 
María Dolores RUIZ DE ELVIRA 
de Efe, para ARAGON/exprés.)

La Casa Blanca leyó ayer estupefacta la 
portada de uno de los principales diarios de 
Niueria en el que sobre una fotografía del 
prKidente Gerald Ford, que ocupa media 

- ■ — afirma "Al infierno con Estados

•Nigeria

página, se 
Unidos".

"Shut’Up" (expresión nada cariñosa para 
decirle a alguien "cierra la boca") es el, 
principal titular que encabeza la reproducción 
de una carta de Ford al presidente Murtela 
Mohammed sobre el tema de Angola, que 
según el diario "Daily Times , 
(gubernamental) insulta "la inteligencia de los 
africanos.y la dignidad del hombre negro".

El Departamento de Estado reaccionó 
inmediata y airadamente contra "la decisión 
del Gobierno de Nigeria de hacer público el 
texto de una comunicación privada", 
calificando las acusaciones nigérianes de 
"injustificadas".

E1 portavoz del Secretario de Estado Henry 
Kissinger aseguró ayer por la mañana que las 
conversaciones entre Estados Unidos y Nigeria 
en torno a Angola, se habían llevado a cabo.
hasta ahora, dentro de "un respeto, una 
amistad y un candor mutuos”, aún cuando 
ambas naciones no están completamente de 
acuerdo" en torno a la política a seguir.

El hecho de que Nigeria, un país al que 
hasta ayer Washington consideraba amigo 
(además de ser uno de sus más fie es 
vendedores de petróleo), se haya vuelto 
pública y decididamente antinorteamericano 
de la noche a la mañana, ha roto más de un 
esquema a los políticos de este país.

Ante todo comienzan a cundir seriamente 
las dudas de que la reunión en la cumbre de la 
Organización de Unidad Africana (OUA), que 
conriienza el sábado en Addis Abeba (Etiop a), 
opte por la fórmula abogada^or el presidente 
Ford y otras naciones occidentales: alto el 
fuego fin a toda intervención extranjera y 
formación de un Gobierno de coalición en
Angola. .

En la carta reproducida por el diario de

Nigeria, al parecer similar a las recibidas por 
varios dirigentes africanos, Ford afirma;

"Como presidente de un país que tiene 
responsabilidades mundiales quiero hacerle 
saber cuán seriamente considero la 
intervención soviética a 8.000 millas de sus 
fronteras, fuera de su zona tradicional de 
intereses. La acción soviética puede tener 
graves implicaciones en otros lugares del 
mundo".

En su misiva, Ford considera al 
"Movimiento Popular para la Liberación de 
Angola" (MPLA) como uno más entre "los 
tres grupos legítimos" que luchan en la 
ex-colonia portuguesa, indicando que si bien 
Estados Unidos "no busca ni su destrucción ni 
su derrota", sí considera que no debe 
permitírsele "asumir el poder total por medio 
de arrhas soviéticas y cubanas".

El Gobierno del MPLA, con sede en 
Luanda y presidido por Agosthino Neto, 
cuenta ya con el reconocimiento de hecho de 
20 de los 46 miembros de la OUA, entre ellos 
Nigeria, una de las naciones más ricas e 
influyentes del continente.

Nigeria ve en el mensaje del presidente 
Ford "aires de superioridad" y "arrogancia", 
acusándole de estarse deslizando hacia la 
extrema derecha con vistas a las elecciones "a 
costa del pueblo inocente de Angola".

Joseph Garba, ministro de Asuntos 
Exteriores de Nigeria, ha afirmado que se 
opondrá a las presiones norteamericanas para 
que la OUA exija la retirada de todas las 
tropas extranjeras.

En su carta, Ford expresaba que Estados 
Unidos, "no puede mantenerse con los brazos 
cruzados si la intervención soviética y cubana 
continúa", sin referirse a los contingentes de 
tropas sudafricanas que vienen luchando al 
lado de "UNITA".

Al parecer, Africa del Sur ha comunicado 
a Washington .estar dispuesta a retirar sus 
tropas "en las próximas 48 horas", aun 
cuando el portavoz presidencial Ron Nessen 
aseguró ayer que no se había recibido ninguna 
comunicacióñ "oficial" al respecto.
i Eata retirada reforzaría, según la 

aáministración Ford, las posibilidades de que 
la OUA se decidiera a ex igir la retirada de los 
técnicos soviéticos y los soldados cubanos que 
luchan junto al MPLA

Uqo cuestión explosiva
La U.K.S.S. desmiente el supuesto envío 
de barcos de guerra

• "Se trata de una 
Administración de

MOSCU, 9 (Crónica especial 
por Peter OSNOS, de “The 
Washington Post”, en exclusiva 
para ARAGON/exprés.)

La Unión Soviética desmintió anoche 
como ‘‘una invención maliciosa” las 
informaciones de la administración Ford de 
que se dirigen hacia Angola un destructor de 
missiles teleguiados y otros buques de guerra 
soviéticos. Una declaración facilitada por la 
*‘Tass”, agencia rusa de noticias, ha indicado 
que,las informaciones no “tenían fundamento 
alguno y su naturaleza es de clara 
provocación”.

El miércoles, el secretario del gabinete de 
prensa de la Casa Blanca, Ron Nes.sen, 
comentó que la presencia de los buques ha 
sido considerada con desilusión por considerar 
"una prueba de la implicación soviética en 
una zona donde no poseen intereas 
leptimados”. 1.a “Tass” no na hecho mención 
directamente a la Casa Blanca, pero ha 
comentado que “algunos círculos occidentales 
desearían evidentemente distraer la atención 
de sus propias acciones” en apoyo de los 
"racistas de Africa del sur y de otras fuerzas 
reaccionarias contra el (ioliierno legal y 
Soberano de la República Popular de Angola’ .

MENTIS

invención maliciosa de la 
Ford"
culminación de una serie de declaraciones y 
comentarios soviéticos en los ultimos tres días 
que han reafirmado el completo apoyo r^so al 
Movimiento Popular para la Liberación de 
Anzola (MPLA) .

A pesar de que hayan desmentido con 
energía las informaciones de oue Rusia envía 
buques de guerra a Angola y de otras criticas 
norteamericanas, las autondades soviética 
han estado asegurando a diplomáticos 
occidentales que el kremlin confia en la 
distensión. .. ii„u...í1Por su parte la Orgariizacion para la Unidad 
de Africa (ÜUA) aprobo en el orden del día 
de la sesión inaugural de ministros de Asuntos 
Exteriores de países miembros, el traslado del 
"problema de Angola” a los respectivos jefes 
de Estado para debatir y adoptar acciones.

CUESTION EXPLOSIVA

El desmentido se ha prolucido como

I os observadores no han podido recordar 
ningún precedente para tales acciones y dijo 
que demostraba que la cuestión Angola estaba 
tan explosiva que resultaba excesivamente 
delicada para ser tratada a nivel de minus tros 
de z\suntos Exteriores.

.Se sugiere que los ministro.'' reunidos en la 
sesión de la O.U.A. han atendido a la petición 
del general l'ufen Balite, de Etiopia, para 
«•vitar “forzar la cuestión preinatiirameiite

Un niinisfro de Asuntos Exteriores ha 
( onieritadoque la verdadera finalidad es como 
“pre.s«'nar la Organización para la UnKlad 
Africana” de la crisis de Angola.

subrayó que su pa/s no 
intenta conseguir una 
estricta coordinación con 
Estados Unidos en todos los 
puntos del problema de 
Oriente Medio, "ya que 
algunos de ellos no pueden 
preveerse".

Explosiones de granadas 
de mortero, cohetes y 
multitud de disparos de toda 
clase de armas se han 
producido durante la noche 
pasada, que continuaban al 
amanecer, sin que en ningún 
caso se haya pcxiido localizar 
su procedencia.

rodas las carreteras que 
llegan a la capital se 
consideran peligrosas, y 
están vigiladas por las fuerzas 
armadas.

Exteriores, Yigal Allon, se 
decIararon ayer "muy 
satisfechos" de sus 
conversaciones sobre la 
situación de Oriente Medio.

Sin embargo, en medios 
diplomáticos se subraya que 
estas declaraciones 
optim istas ocultan un 
evidente fracaso en alcanzar 
una postura común ante el 
próximo debate del Consejo 
de Seguridad de la ONU 
sobre la situación de Oriente 
Medio.

Tras una segunda jomada 
de cortversaciones con su 
colega israelf, el secretario de 
Estado norteamericano 
declaró que Estados Unidos 
"tomará tan en serio los 
intereses de Israel como los 
resultados del debate de la 
ONU".

Allon por su parte.

LA SALUD DE 
LOPEZ REGA

BUENOS AIRES, 9 
(Efe). — Según tres 
destacados médicos forenses, 
José López fíega sólo puede 
estar impedido de 
presentarse anta le Justicia 
argentina si padece de coma 
diabético.

Los médicos forenses 
Florencio Casadillas, Jorge 
Martini e Isidoro Steirtberg, 
éste último, decano del 
cuerpo médico forense de la 
justicia local, enviaron al 
juez Alfredo Nocetti el 
informe requerido por al 
magistrado sobre la gravedad 
de López Rega, que surgen 
del análisis del certificado 
médico expedido por el 
médico español Francisco 
Florez Tascón.

GROMYKO,EN 
TOKIO

TOKIO, 9 (Efe).- El
ministro de Asuntos 
Exteriores soviético, Andrey 
Gromyko, ha llegado hoy a 
Tokio para efectuar una 
visita oficial de cinco días, 
invitado por el Gobierno 
japonés.

El ministro soviético se 
entrevistará con su colega 
japonés, Kiichi Miyazawa, 
con quien estudiará la firma 
de un tratado de paz entre 
ambos países.

Luis Almeida pide a Europa que 
rejconozca al nuevo estado de Angola
PARIS, 9 (Efe).- La 

República Popular de Angola 
han lanzado un llamamiento a 
los gobiernos europeos para que 
reconozcan al nuevo Estado 
africano. El llamamiento fue 
hecho en París por el director
general de
Gobierno de
Popular de

información del
la República 

Angola, Luis
Almeida. Este efectúa una gira 
por diversos países de Europa 
occidental haciendo campaña en 
favor del joven Estado.

Luis Almeida participará en

Addis Abeba en la conferencia 
de la "OUA" (Organización de 
Unión Africana), en donde se 
propone denunciar la presencia 
de unos 12.000 soldados (doce 
mil) de Africa del Sur.

Almeida en respuesta a la 
pregunta de un periodista indicó 
que efectivamente hay en 
Angola cubanos, pero que no 
combaten y son sólo 
instructores que ensenan a los 
angoleños el manejo de material 
militar pesado.

Ocho años de vida más que el hombre

La longevidad
de Eva

Según un estudio científico 
se debe exclusivamente c 
razones genéticas

WASHINGTON, 9 (Crónica por Stu^t 
AUERBACH, de “The Washington Post”, especial 
para “ARAGON/exprés”.)

La mujer norteamericana vive más que el varón, en el 
mismo pais, superándole en existencia en un buen número 
de años, diferencia que va en incremento a favor de la 
fémina, según nuevos datos aportados al respecto por la 
Dirección General del Censo (Census Bureau) de los Estados 
Unidos. En un estudio hecho por este organismo, en 
relación con el promedio de vida en esta nación, se predice 
que la diferencia de vida entre ambos sexos, cuyo balance es 
favorable a Eva, no se nivelará hasta pasados cuarenta anos, 
por lo menos; es decir, hasta el año 2.016.

Los más recientes datos 
proporcionados por ese 
organismo gubernamental 
han revelado que las damas 
viven, en promedio, casi 
ocho años más que los 
caballeros. Exactamente, el 
promedio de vida para una 
mujer en todos los estados 
de la Unión es de setenta y 
cinco años, y el del hombre 
de sesenta y siete. Los 
contadores y estadísticos 
del Estado han estimado 
que hasta el fin del presente 
siglo veinte y principios del 
veintiuno la diferencia entre 
la vida femenina y la 
masculina se acortará siendo 
aquella de dos a tres años.

"La diferencia entre el 
promedio de vida de la 
mujer y la del varón llegará 
a un acortamiento dentro de 
alg unos años y luego 
persistirá sin cambio”, ha 
predicho una de las 
autoridades de la dirección 
del censo, Jacob S. Siegel, 
que es uno de los que han 
contribuido a la confección 
del estudio, el cual, aunque 
ya está completado, no se 
dará plenamente a la 
publicidad hasta el mes que 
viene.

Este abismo de años 
existente entre las vidas del 
hombre y de su compañera 
no arrancan de la base de los 
problemas infinitamente' 
más importantes y mas 
Constantes que el varón ha 
de afrontar, no sólo en los 
Estados Unidos sino en casi 
todo el mundo; por las 
gue rras y por otros 
problemas aleatorios, sino 
que esa diferencia que es 
prácticamente igual en todas 
las clases sociales —y que se 
halla también en especie
animales se debe
esencialmente —según los 
científicos— a las diferencias 
naturales, genéticas entre la 
hembra y el rhacho.

"La mujer ha vivido roás 
que el hombre siernpre 
desde que tenemos noticias 
en los animales históricos, y 
no se debe a la diferencia, 
en favor de la mujer, a 
circunstancias sociales, a 
presupuestos de 
alimentación^ a cuestión de 
mayor trabajo en el hombre 
o a las circunstancias de la 
menor labor del hogar en la 
mujer, sino a condiciones

naturales del sexo, no del 
todo bien investigadas, que 
incluyen sobre todo el 
organismo”, ha declarado a 
este particular el doctor 
Robert J. Armstrong, del 
Centro Nacional de 
Estadísticas de sanidad de 
los Estados Unidos.

Las estadísticas han 
demostrado —agregado el 
doctor Armstrong— que el 
organismo femenino 
dispone de defensas 
superiores a las del varón 
para resistir a una de las 
clases de males que más 
víctimas producen en la vida 
moderna: las enfermedades 
cardiovasculares: la cadencia 
de ataques al corazón es 
mucho menor en la fémina 
que en el varón.

Sin embargo, en cu^to 
concierne a la exposición y 
vulnerabilidad al cancer, en 
sus distintas gamas, parece 
ser que la incidencia va en 
defecto de la mujer. Es 
decir, que la incidencia del 
cáncer es algo mayor en el 
bello sexo, también a escala 
mundial, incluso en países 
donde la mujer 
prácticamente no fuma, 
según ha hecho resaltar otro 
de los científicos de la 
Facultad de Medicina de la 
universidad de Georgetown.

En resumidas cuentas, es 
susceptible de colegir de ios 
da^os científicos y de las 
observaciones de los 
médicos e investigadores 
que han trabajado en el 
estudio, que la mujer vive 
más, un poco más, por ser 
mujer. Y el varón vive 
menos por ser hombre, en la 
plena expresión de los 
vocablos, en su a: por 
condiciones genéticas que 
todavía están muy lejos de 
desvelarse.
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LA PRENSA ALEMANA DESTACA 
LA VOLUNTAD ESPAÑOLA DE 
ACERCAMIENTO A EUROPA

BONN, 9 (EfeL- La segunda y última 
ronda de conversaciones entre los ministros de 
Asuntos Exteriores de España, José María de 
Areilza, y de Alemania Federal, Hans Dietrich 
Genscher, se inició esta mañana en el 
Ministerio alemán.

Entre los temas más importantes de la 
^nda figuran el acercamiento de España a la 
Comunidad Europa y la actitud española 
respecto a la Organización del Tratado del 
A tlántico Norte, informaron fuentes 
competentes.

Antes de proseguir viaje esta tarde, a 
Luxemburgo, Areilza se entrevistará con el 
re^onsable de relaciones internacionales del 
Partido Socialdemócrata alemán fSPD) Hans 
Juergen Wishchnewski, y con el aspirante de 
la oposición a la cancillería federal en las 
próximas elecciones de octubre, Helmut KohL

ARÍIIZS [N BONN
“ESPA/ÍA BUSCA EL 
ACERCAMIENTO A EUROPA ”

BONN, 9 (Efe).- La prensa alemana de 
hoy se hace eco de Igs conversaciones 
iniciadas ayer en esta capital por el ministro 
español de Asuntos Exteriores, José María de 
Areilza, en el marco de tas consul jas regulares 
hispano-alemanas.

El “Frankfurter Allgemeine Zeitung” 
(liberal) destaca en su primera plana que el 
ministro español reiteró aquí el deseo del 
Gobierno de Madrid de conceder una 
amnistía, tras cumplirse la reforma del Código 
Penal.

Escribe más adelante que Areilza ha dejado 
bien claro el deseo español de integrarse en la 
Comunidad Económica Europea como 
miembro de pleno derecho, por razones 
económicas y políticas.

Según el periódico de Francfort, las 
conversaciones de Areilza con su colega 
alemán, Genscher, se desarrollan en una 
atmósfera de cordialidad, y que el Gobierno

de Bonn acuerda gran importancia al 
acercamiento de España a la C.E.E.

Para el‘‘Suddeutsche Zeitung” (liberalde 
izquierda) el ministro español ha subrayado 
en Bonn el deseo del Gobierno de Madrid de 
acercamiento a la C.E.E. y que Genscher puso 
de relieve la ‘‘positiva resonancia” alcanzada 
por la política de reformas iniciada por el 
Gobierno de la monarquía.

En el mismo tono se expresa hoy, en 
primera plana, el diario de Bonn ‘‘General 
Anzeiger”, próximo al Ministerio Federal 
A lemán de A suntos Exteriores. ‘‘España busca 
el acercamiento a Europa” y ‘‘Genscher: 
Bonn apoya los esfuerzos de Madrid”, son sus 
titulares.

El Gobierno de Bonn entiende -añade el 
‘‘General Anzeiger"- que por el momento 
España y la C.E.E. habrán de proceder a la 
firma de un tratado comercial, mientras que 
“Die Welt” (conservador) hace hincapié en el 
‘‘apoyo activo” alemán al proceso de 
aproximación de España a la “CEE”.
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“—No hay precio que los 
rusos no estén dispuestos a 
pagar por controlar a la Eureka 
Oriental”— exclamó 
recientemente un diplomático 
de una naciem del occidente, 
diciendo en voz alta una opinión 
compartida por muchas gentes.*

“Pero, bien, ellos están 
empezando a descubrir que el 
manejar un imperio' es un 
negocio muy caro’’ —agregó el 
mismo diplomático.

Los rusos y otros comunistas 
de los eststdos del este de 
Europa y-de Asia han alentado a 
los dirigentes y masas de los 
países del teícer mundo, 
nabitualmente calificados de 
subdesarrolbdos, generalmente 
productores de petróleo y de 
materias primas, a que exigieran 
precios más elevados, cada vez 
más, a lo.s estados 
industrializados del oeste 
“capitalista”. Esas exigencias y 
esas alzas, siempre estimuladas y 
apoyadas por los comunistas, se 
aceleraron y empecinaron desde 
hace tres años a esta parte. Pero 
ahora, y ya desde hace algunos 
meses, esos estados socialistas 
comienzan a ser víctimas de sus 
propias iniciativas, de sus 
propias políticas. Es —empieza a 
ser— una vez más en este mundo 
y en la milenaria historia, la 
cbsica leyenda del “aprendiz de 
brujo”. En consecuencia, la 
U.R.S.S. y los demás estados de 
la Europa oriental, de economía 
dirigiaa, socialista, van a 
experimentar —aunque sea con 
demora— el impacto que la 
locura de las abas “vengativas” 
de pre’cios, de la dislocación 
mundial que la escalada de los 
precios del petrdeo y de las 
materias prvnas han creado.

No obstante, en estos países 
nadie admite públicamente esto. 
Pero, a pesar de que no se hable 
de esas consecuencias o que se 
refiere a ellas, “sotto voce” 
aquí, en Polonia, como en Rusia 
o en Rumania, o en la Alemania 
del este, b inflación que empezó 
a sentirse a principios del otoño, 
se ha remontado aún más en ese 
casi primer mes del invierno. 
Esta inflación amenaza con 
hacer malograr algunos 
progresos que se habían hecho 
en el bienestar material de los 
pueblos de estos países 
orientales.

Sin que se hable de inflación, 
sin que en la prensa, en la radio 
ni en los noticieros televisuales 
se llegue a pronunciar esa 
palabra —para la que ya 
encontrarán algún eufemismo 
que la enmascare—, de vez en 
cuando, y cada vez más 
frecu entónente, se foimubn 
llamamientos en pro de b 
productividad; en favor del 
incremento de la eficiencia en el 
trab^o; en el mejor y mayor 
aprovechamiento de los bienes 
de consumo. Todo va, en suma, 
a una política de mayor trabajo 
y de preparación para 
restricciones; para lo que d 
humorismo público, en 
Occidente, llamaría la acción de 
“apretarse el ceñidor”.

Algunos periodistas y 
diplomáticos occidentales han 
informado de la insatisfacción 
que se respira en Polonia ya en 
estas navidades, ante la escasez 
que se notaba de alguno^ 
alimentos y de las visibles 
reducciones en las 
acostumbradas por estas fechas, 
de víveres exóticos, y de otros 
artículos de consumo menudo 
provenientes del extranjero, 
especialmente de los países 
capitalistas del occidente.

En Rumania, según ha 
trascendido a varias capitales de 
la Europa oriental, b carestía y 
la escasez de numerosas 
mercaderías han provocado 
pesadumbres sociales^ tanto en 
lo material como en lo 
intelectual —en lo intelectual 
también, ya que la 
“inteligencia” se ha hecho eco 
de esas dificultades fastidiosas, 
tras más de treinta años de 
socialismo y promesas de mejora 
constantes—. Este estado de 
cosas ha dado lugar, en este país 
balkánico, a exteriorizaciones 
masivas de descontento entre los 
obreros de algunos núcleos 
industriales, como, por ejemplo, 
en la ciudad manufacturera de 
Brashov.

Las autoridades de la 
República Popular Magiar 
(Hungría), han anunciado ya, 
con mucho preámbulo, notables 
incrementos en los precios de 
bastantes artículos de consumo, 
de consumo de utilidad básicas’ 
Algunos, de menor demanda, 
subirán hasta un s<‘tcnta por 
ciento, de aquí a julio próximo, 
luego de hal)ers«‘ incrementado 
lo.s precios de la gasolina y 
le otros productos derivados del 
petróleo hasta un ciento diez 
por ciento.

Aparte de la ciertísima 
influencia en la elevación de los 
costos y precios del volumen del 
incremento de los del petróleo y 
otras materias primas 
procedentes de fuera de Europa, 
este año las cosechas de cereales 
han sido desastrosas en la Unión 
Soviética, y en Rumania han 
ocurrido grandes inundaciones, 
todo lo cual se ha unido a los 
crecientes costos de las 
importaciones de las 
mercaderías claves del “tercer 
mundo” para empeorar las 
cosas. Es decir: el poder 
adquisitivo y la situación, por

La inflación 
el alza de

los precios y 
la carencia 
de materias

mundo
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dislocacionc.s de costos y precios 
se han pr<xlucidc .- . diversos 
pais<‘.s del área socialista oriental 
eumpea, poco más o menos 
como lo.s ejemplares señalados 
en Poloniu Rumania y Hungría.

primas, pone 
en apuros a 
los países del 
COMECON

ende, de esos pueblos del 
Oriente Europeo, que 
necesitarán importar más y más 
caro y, naturalmente, “apretarse 
el cinturón”, una vez mas, en la 
historia de los últimos seis 
lustros.

â "CHU EN LAI HA DEJADO 
SU SELLO EN EL MUNDO 
ENTERO" (FORD)

WASHINGTON, 9 (EfeX- El 
presidente norteamericano 
Gerald Ford rindió ayer 
homenaje a la memoria del 
primer ministro chino Chu 
En-Lai que falleció de cáncer el 
miíírcoles en Pekín .

“El primer ministro Chu 
En-Lai será largamente 
recordado como un notable 
líder que dejó su sello no sólo en 
la historia de la China moderna 
sino en el mundo entero” 
declaró ayer el presidente Ford 
al conocer la noticia de la 
muerte del premier chino.

Tra.s recordar el “especial” 
papel que se desarrollo Chu 
En-Lai en el estableeimientu de 
relaciones entre China y Estados 
Unidos, el presidente Ford 

qire “espera que estas 
relariones continuarán 
desarrollándose bajo el espíritu 
de comprensión y cooperación 
que él ayudó a estalilecer”.

El secretario de Estado, 
Henry Kissinger, calificó a Chu 
En-Lai como “un hombre muy 
considerable y un gran líder”.

(Kissinger, como Ford, 
predijo que la muerte de Chu 
En-Lai no cambiará las 
relaciones chino - norteame
ricanas).

SENTIMIENTO EN JAPON

TOKIO, 9 (Efe).- Japón ha 
expresado hoy su profurxlo 
sentimiento por la muerte del 
primer ministro chino. Chou 
En-Lai, y ha anunciado que el 
(jobierno japoné.s enviará a un 
representante al entierro.

Se cree uue ira a Pekín 
el primer ministro Takeo Miki.

Japón y China establecieron 
relaciones d ipiom á tü a.s en 
s«‘ptiembre de 1972 aun cuando 
•se mantiene en .suspenso la finna 
de un tratado de paz y amistad 
«•ntre ambos países, como 
consecuencia de la insistencia 
china acerca de la inclusión en el 
mismo de una clausula 
antihegemónica, que segrín la 
opinión general .se rcfi<‘re a la 
Unión .Soviética.

SE CAMBIAN MEDICOS ESPECIALISTAS

(Sunday Times)

En Italia, durante éstos últimos tiempos, existía el 
problema de que los mejores médicos especialistas estaban 
descontentos, por una multitud de razones, y no faltaban 
incluso aquellos que se estaban expatriando, para ir a 
trabajar en^naciones de mejores niveles de sueldos. Ahora, 
algunas clínicas privadas del país empiezan a contratar 
doctores británicos, a quienes sucede lo propio en su 
tierra. Dado el mutuo reconocimiento de diplomas, en d 
seno del MEC, y el hecho de que los médicos italianos 
deben, a partir de 1976, elegir entre actuar para la 
Seguridad Social, o en la practica privada, pero no en 
ambos lados, el fenómeno pudiera ampliarse y acelerarse, 
por cuanto toca al caso italiano. El promedio de 
honorarios, por 80 horas mensuales, en una clínica italiana 
normal, serta, para los módicos ingleses ‘‘importados”, de 
alrededor de 5.000 libras mensuales. Aparte de que las 
clínicas de ese género no se muestran muy exigentes en lo 
de impedir a sus médicos que ejerzan para el Estado, y, en 
cambio, la cosa resulta difícil dentro del sistema de la 
Seniridad Social. Una razón adicional, dicen las grandes 
clínicas privadas de Italia, para ese aflujo ¡tosible de 
doctores ingleses, es la alta calidad de^su capacidad 
profesional, y la escasa sapiencia de los jóvenes médicos 
italianos, cuyo tiempo en la universidad transcurrió entre 
huelgas y diversiones en demasiados casos

EL IRA EXIGE DINERO PARA 
"PROTECCION"
-- -------------------------------------------------- (TTie Observer)

El promedio semanat que el Ejercito Republicano 
Irlandés esté solicitando de diversos establecimientos en 
Belfast, para “que no les lleguen las bombas a el loi’, 
acaba de aumentar. Una tiendecilla modesta puede salir 
adelante, sin la visita de los mafiosos del IRA, por 50 
libras semanales, pero un hotel habría de pagar 400 y un 
bar medio decente entre 100 y 150 !..

LOS PATRIOTAS YANQUIS

(Súnday Times)

Hay multitud de maneras de celebrar, en los Estados 
Unidos de Norteamérica, el bi-centenario de la fiindación 
dd paTs, como nación libre del coloniaje británico, en 
1776.- Un astuto fabricante de Indiana ha encontrado un 
medio poco común. Por mil quinientos dólares le vende a 
usted un bdnito ataúd que tiene reproducidos en metal de 
su corr^osición, los tres colores básicos de la bandera 
yanqui, o sea, blanco, rojo, y azul. Por el momento, y 
trenas se ha iniciado el Año del Bicentenario, ya ha 
' colocado” 400 de sus fé'retros patrióticos.

LA CASA BLANCA INSTALARA REDES 
DE NILDN
-------------------------------------------------------- (Sunday Times)

En el interior del despacho presidencial, junto a la 
ventana y en otros sitios estratégicos del edificio donde 
reside y trabaja Gerald Ford. Es el mismo tipo de redes 

f^^hricación inglesa) destinado a retener los pedazos de 
vidrio dé ventanas, etc, que pudieran proyectarse hacia el 
interior a consecuencia de alguna exposión causada por 
Sabotaje, juera del edificio, y desde cierta distancia 
incluso. Obviamente el sitio donde la famosas redes 
[jrotectoras se empezaron a poner a prueba- jue Belfast, 
pero hoy las tiene, por ejemplo, el famoso Num. 10 de 
Downing Street, residencia del Primer Ministro, etc. A 
causa de la violencia que impregna la vida urbana en 
muchos países la firma fabricante que es la Monarch 
Textiles”' de Kirlkey, en Nottinghamshire, dice que no 
puede dar abasto con su produccidh, tal es la cantidad de 
pedidos que le llueven ahora.

A GUSTIN GIL LASIERRA
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NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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La bolsa hoy

RECUPERACION MODERADA EN USA

de la

INVERSIONES DENTRO Y FUERA

(Logos).— 
tendrá una 
m oderada

MADRID. 9 
Estados Unidos

etapas temoranas

continua pero
recuperación económica en el 
presente año, según los cálculos 
económicos realizados por

se encuentra hoy en una 
situación standard y semejante a 
la que han analizado muchas 
veces anteriormente en las

MADRID, 9 (Cifra).- La peseta, en 
relación con el dólar, se ha mantenido 
relativamente estable en el mes de diciembre, 
en el que la moneda norteamericana ganó dos 
o tres céntimos respecto a la española,segúp el 
análisis mensual del director de relaciones 
financieras del Banco de Bilbao, señor Martín 
T orres-Pardo,

Este hecho tiene cierta importancia, ya que 
rompe un tradicional esquema, puesto que el 
dólar debería seguir en el mercado español Io5

mismos movimientos que en los mercados in 
ternacionales, donde se ha movido a la baja.

El valor de la peseta ha bajado en un 0,75 
por ciento aproximadamente respecto al 
marco alemán, franco francés, libra esterlina, 
florín holandés y lira italiana.

El franco suizo se ha revalorizado en un 
2,5 por ciento sobre la moneda española, 
debido a su subida en la cotización, que ha 
sido calificada de excesiva por los 
economistas.

SESION DE 
TRAMITE

prestigiosos economistas en las 
últimas semanas en USA-

La relativa unanimidad de los 
pronósticos se explica 
principalmente porque los 
técnicos presienten que la 
economía de los Estados Unidos

recuperación, después de una 
recesión. Ninguna recuperación 
en los Estados Unidos desde la 
Segunda Guerra Mundial ha 
durado más de 24 meses, y la 
actual mejora comenzó hace 
poco más de medio año.

Para el presente año, los
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RELACION 1-7 A FAVOR DE 
LOS EXTRANJEROS

MADRID, 9 (Logos).— 
Durante el año que acaba de 
terminar, las veinte 
inversiones españolas hacia 
el exterior de mayor cuantía 
aprobadas por el Gobierno, 

“ un total de

extranjero por empresas 
españolas corresponden a 
Hispanoliva, Banesto y 
Enagas, por valor de ciento 
trece, noventa y dos y 
setenta y cinco millones de 
pesetas, y con destino a 
Estados Unidos, Bélgica y 
Argelia, respectivamente.

Por lo que respecta a I»j 
inversiones extranjeras en 
España, las tres mayores han 
sido realizadas por las 
sociedades Bayer, Swedish 
Match y Sandoz, por valor 
de ochocientos diez, 
cuatrocientos dieciséis y 
cuatro cientos millones 
respectivamente.

pronósticos apuntan hacia un 
paro medio de cerca de 7,8 por 
100 de la población activa, 
aunque los cálculos oscilan entre 
un 7 y un 8,4 por.100.

Sobre los precios al consumo 
existe un gran interrogante 
debido al déficit agrícola de la 
Unión Soviética lo que significa 
la continuación de la tensión 
sobre los suministros de 
alimentos mundiales y la 
posibilidad de más aumentos de 
precio de alimentos si la 
producción no alcanza elevadas 
cotas este año.

Los economistas prevén que 
la inflación se atenúe y que 
aumenten las compras de los 
consumidores.

En general, las predicciones 
moderadas de crecimiento se 
basan en la reiterada aseveración 
del Gobierno norteamericano de 
que su primordial preocupación 
es dominar la inflación y evitar 
una nueva recesión. El 
presidente Ford y los miembros 
de su Gabinete no han dejado 
duda alguna de que se opondrán 
a- medidas tributarias y 
monetarias que consideren 
excesivamente expansionistas.

Finaliza la semana con una 
sesión de reducido volumen de 
operacione.s y continuando con 
predominio de la oferta. Bajas 
más suaves en bancos 
comerciales que no llegan a los 
10 enteros y muchas 
repeticiones en los industriales. 
Las eléctricas se producen con 
bajas mínimas, destacando 
Viesgo que pone papel sin 
operaciones, —3. Reacción en 
construcción y equilibrio en 
inmobiliarias, destacando 
Dragados en alza de 15 enteros. 
Continúa la flojedad en 
inversión, cediendo hoy 10 
enteros General y 9 Fibansa. En 
monopoFios Campsa recupera 5 
y telefónica pierde 2. Alzas en 
papeleras, destacando los 12 
enteros de Sarrió, 7 de Reunidas 
y 5 Papelera Egañola. En las 
siderúrgicas, Olarra. marca 
dinero sin operar 4-30. Ligeras 
flexiones en químicas, Cepsa 
-5, Sniace -2,5 y Explosivos 
— 1. Al cierre se continuaba en 
similar situación. Indice de la 
bolsa de Madrid; 97,19 — 0,45.

donante. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

Sesión de tramite, más bien 
de espera a la resultas de que se 
confirmen algunos de los 
rumores que hablan de 
disposiciones reactivadoras a 
surgir del Consejo de Ministros 
de hoy. Mercado muy parado 
con profusión de repeticiones y 
cambios alternativos de 
cortísima variación y sólo 
algunos detalles aislados de 
mejoras que rompen la 
monotonía, como los 45 enteros 
que avanza Olarra, con rumores 
sobre un plan de ampliaciones 
para 1976, ganancia de 15 en 
Dragados y Sarrió y 10 en 
Aceros y Campsa. Floja 
contratación en las eléctricas 
con recortes y en bancos 
muchas repeticiones y las 
variaciones extremas el Hispano 
4-10 y Mercantil -10. Han 
cotizado 2 I valores en alza, 32 
en b^a y 23 repitiendo cambio. 
Cierre con alguna oferta sin 
presión y en expectativa. Indice 
de la bolsa de Bilbao; 95,85 
-0,10.

^EDCo

INFORMACION
FACILITADA POR

lagasca,
TEL E F ON OS 220150 - 229423
ZA fíA GOZA

ESTANTERIAS 
METALICAS

Al comienzo daba la 
impresión de que iba a resultar 
una tanda más resistente, pero 
en su transcurso se ha debilitado 
\ ,se termina con oferta 
generalizada, y en un compás de 
espera sobre la.s decisiones del 
CoiLseju de hoy. Predomyian los 
signos negativos, entre los que 
destacan la baja de 2.5 enteros 
en banco de. Fomento y en el 
capítulo de repuntes positivos 
detalles en papeleras, donde 
avanzan .5 enteros Sarrió y 4 
Reunidas. Campsa 4-5, Dragados 
-f y M olor +3 son otros 
detalles positivos en los distintos 
grupos.

LOS PROVEEDORES 
DE //MATESA//

104

147,50

BOLSA de

125

MINERAS

Bldepometalúnglcas

ALIMENTACION

QUIMICAS

CONSTRUCCION

Petróleos.. 
Explosivos 
Energias...

Ponf errada.....  
Duro Felquera

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

Azucarera
Ebro........
Aguilas.....

ELECTRICAS

Barx:o Zaragozano....................... 833 830
Banco Exterior................................. 537 537
Banco Central.................................. 865 858
Banco EsoañoLde Crédito.............. 576 571
Banco Hispano Americano........... 545 540
Banco de Santander...................... 843 841
Banco Popular Español.................. 690 686
Banco de Bilbao............................... 850 847
Banco de Vizcaya............................ 700 685
Banco Occidental............................ 462 458
BarKO Atlántico............................. 518 520
Banco Industrial de Cataluña....... 418 410
Banco Ibérico................................... 672 —
Banco Urquijo............................ 600 596
Banco Industrial del Sur........... 740 740

Hidro.Español a.....
Sevillana..................
Cantábrico..............
Eléctrica Viesgo..... 
Hidro Cataluña.......  
Iberdoero................  
E. Reunidas............ . 
Unión E. Madrileña 
Fenosa.....................  
Fecsa 5.000............ .
Fecsa 1.000..............

154 
139 
156
159 
108,5 
186 
109 
130
,121 
125
127

Dragados............................................ 810 825
Urbis ........................................... 208 210

935 225
Vallehermoso.................................... 220 219

VARIOS

Tol of CiTlI Ca ....................... 209 207
1 el V • Ln II . ....................... .. ...............
r^alorínC PrPriAÓO^ ..................................... 408 408
VJdld l<J3 1 ......... ..

rn r¥c a .............................................. 299 295
V/a 111 <!..•••• ............................. ..

X -íK-jr* al or a ........................................ 325 330
1 dUciUdiCl .. ..................................................y’

A c 1111 or CK ................................................ 69 69
AAb L111 CI Lw   

f\AAtr■ ..................... .. ...................... 115 115
IViC 11 ... ................................................................

623 623
V/ I 1 1 Ul 1 I CIMA........................................

Ahorrofondo .......................... 1.511,38 1.506,71
166 166

C A M B 1 o s
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés .........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

loo Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

loo Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . • 
loo Escudos Portugueses .
loo Yens Japoneses.......... 
loo Francos Belgas (fin) . .

59,469 
58,568 
13.344

1 20.662 
22.794

151.397
22.813

8.705
22.236
13.574
9.653

10.677
15.482 

322.815
Sin cotización

19.425 
147.859

59.639 
58.795 
13.397

121.246
22.903

152.217
22.922

8.743
22.341
13.644
9.697

10.727 
«e 567

325.504
Sin cotización

19.512 
149.022

Teléfonos:
234172 Y 336766

zaragdza

Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499,tarde’5.

PAMPLONA, 9 
(Logos).— La asociación de 
proveedores de M a tesa 
anteriores al “affaire” de 
1969 se ha reunido con el 
administrador judicial, don 
Jesús Esponda, para pedir 
una solución a sus 
problemas. Se trata de 400 
empresas que tienen cobros 
por valor de 600 millones de 
pesetas pendientes desde 
1969.

Los rjipresentantes 
manifestaron su confianza 
en el nuevo ministro de 
Hacienda, de quien dijeron 
están seguros ha de atender 
las justas demandas en 
cuatrocientas empresas en 
las que se integran más de 
dos millares de trabajadores, 
sobre quienes han 
repercutido también esas 
incidencias.

43 AGENÇAS URBANAS

AJA DE AHORROS
Y MONTE in PItlíAI) l»t

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
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reloj de 
la ciudad

% LOS SERENOS ERAN NECESARIOS

PROXIMO HOMENAJE A 
ALFONSO ZAPATER

[BemÿtoJ

PUEBLO
LA PODA

Con tanto querer europeizarnos, • hasta a los serenos los 
hicieron que desaparecieran. Estas personas cumplían la 
misión de abrirnos la puerta, cuando rtos habíamos dejado la 
llave en casa o prestarnos su auxilio en-caso de necesidad. Sin 
embargo, a nuevos tiempos, nuevas costumbres y ello fue la 
causa de que dejasen de hacer su ronda nocturna. Los vecinos 
los trataban con simpatía, porque en muchos casos les 
conocían desde hacia muchos años. Sin embargo, otros no 
querían saber nada cuando les pasaban un recibo con una 
cuota mísera. Desajiarecieron y muchas personas se acuerdan 
dé ellos, cuando vuelven a casa y se encuentran en la calle y 
sin llave. Pienso que j9e un error el quitarlos y aunque ahora 
presten un servicio de vigilancia, era muy distinto su trabajo, 
de antes al de ahora .

ANTONIO TIÑENA, HOMENAJEADO

La Sociedad Cultural Altoaragonesa "El Cachirulo , de 
Vílanúa, ha instituido la concesión de la "L” que va a 
simbolizar el premio "Luchador" con el que será distinguida 
la persona que desde el campo de su actuación específica 
trabaje por nuestra región aragonesa. No es la primera vez que 
en estas mismas páginas resaltamos las inquietudes, siempre 
impregnadas de aragonesismo, de esta entidad de Villanúa 
que desde su fundación se ha marcado la pauta de exaltar 
nuestras mejores y mas recias virtudes.

Pero la noticia concreta, en esta ocasión, es que la primera 
“L" va a'ser concedida a nuestro querido compañero en las 
tareas informativas, Alfonso Zapatar GO, que verdaderamente 
ha demostrado siempre, ser un auténtico y puro luchador, 
por todas nuestras cosas de Aragón.

La entrega de esta distinción tendrá lugar el sábado día 17, 
en el transcurso de una cena homenaje, que se celebrará en eL 
restaprante "Elüeos”. Todos los que deseen adherirse ql acto, 
que será coordinado por Antonio Angulo y cuyo 
ofrecimiento lo hará el presidente de la Diputación de 
Zaragoza, don Hipólito Gómez de las Roces, pueden 
adquirirse sus tarjetas, en el propio "El&eos” o también en 
los restaurantes "La Maravilla"y "Boga” donde tiene su sede 
el "Club Taurino Zaragozano". También se puede llamar al 
teléfono 215162, de don Leovigildo Alonso (Xivan, 
presidente de la Peña Cultural Altoaragonesa "El Cachirulo".

La foto de Garcúi Luna recoge el momento, en el que los 
organizadores del homenaje a Alfonso Zapater, dan cuenta en 
"La Taguara", del aludido acto.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Cantin y Gamboa (Esq. Asalto), 36. 
Pérez-AramencI ia. 296751

Copérnico (B. Oliver), 3. Ferrandez, 330171
Don Pedro de Luna (Delicias), 26. Asín. 330833
Paseo Marfa Agustin. 28. Lapieza. 233385
Reina Fabiola, 2. Hermoso 417439
Serrano Sanz. 10. Rodríguez. 250470
Sobrarbe (Arrabal), 1. Pérez^ansilla. 294578

Los de la Hermandad de Donantes de Sangre de la S.S. 
dieron una cena homenaje a don Antonio Tiñena López, en 
su- despedida como secretario general de la Hermandad, '^vo 
lugar en tomo a las mesas enmanteladas de la Peña "Los 
Cocineros", de Casetas con una suculenta cena, recia y de las 
que se pegan al riñón, hecha por hombres. Consomé de 
nuerta, migas con longaniza y magras recias con tomate 
espeso y frutas de árbol. Todo regado con vino de la casa, 
champán, café y licores.

Hizo el ofrecimiento del homenaje el presidente de la 
Hermandad, con palabra larga y cálida, don José Cristobal 
Pinilla, siendo el nuevo secretario general don Pedro Martínez 
Santamaría, quien dio lectura a las numerosas adhesiones 
recibidas. Htwo regalos, afectos, cariños y emociones, para 
seguidamente dar las gracias a todos el homenajeado con 
pruebas visibles de contenida emoción.

áS5S5SSSSSSSSSSSÍ5!S5S55SS5SSSS^^

BREVES
ASOCIACION DE CABEZAS DE FAMILIA DEL 

BARRIO DE LAS FUENTES.— El próximo domingo, día 
11 del actual, a la$ once de la mañana, esta Asociación 
celebrará Asamblea General extraordinaria, de carácter 
informativo, en su local de Eugenia Bueso, núm. 9 con 
arreglo al siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación si procede del Acta de la 
Asamblea anterior.

2. Informe sobre la “situación de la asociación y los 
problemas pendientes”.

3. Ruegos y preguntas.
Autorizada, como siempre, la celebración de esta 

Asamblea por el Organismo competente, se cita e invita a 
todos los socios a su asistencia y participación activa.

Ha empezado en esta Ciudad la campaña del 
tijeretazo.Los árboles son los primeros en 
notarlo, porque estos días les están recortando las 

ramas.
Al comienzo de este año, eir el que tantas cosas 

pueden pasar, la poda viene a ser como un símbolo. 0 
muchos símbolos. ¿()uién sabe?

Lo que sobra o lo que estorba, se corta y ya está. 
0 lo que quiere crecer, saliéndose del orden natural, 
pues lo mismo.

También puede significar esta mutilación de las 
extremidades vegetales, que todo aquello que ha 
desarrollado no sirve. Y hay que darle el tajo, para 
que no perjudique lo que,- en buena ley, debe florecer 
a su debido tiempo. Como los árboles, vamos. Por eso 
están siendo pasados por la tijera.

Ha llegado el tiempo de poner las cosas en su sitio 
y no andarse por las ramas, que si no, llega el 
empleado con su escalera y le pega el corte. Como 
pasaba antes con las películas; cosa que ahora no 
ocurre por aquello del ancho aperturismo del 
cinematógrafo.

Las clásicas tijeras de la censura, han sido puestas 
en manos de quienes tienen que podar los árboles.

En esta Ciudad conviene que se aprenda la lección; 
que no es lo mismo el podar que el poder, oiga, Que 
lo uno es eliminar estorbos en las ramas secas o y lo 
otro, el poder, es el querer. Ya se sabe; siempre se ha 
dicho.

Y lo que quiere la gente en este pueblo es dejar la 
panza libre de 'apreturas. Y si tiene que haber 
cinturón, que lo sea para todos. Ilusiones de las 
gentes, digo yo. Porque siempre ha habido ricos y 
pobres, patronos y asalariados, tenderos y 
compradores.

Ahora han dicho que, hasta €jue se sepa lo que va a 
pasar con la elevada vida, que vayan echando un doce 
por ciento de más al jornal. Una forma como otra 
cualquiera de continuar la campaña de la poda, Pero, 
en este caso, lo que recortan es la rama del sueldo.

Los árboles zaragozanos se van quedando mancos. 
Pero tienen la suerte que, cuando venga la primavera 
—si es que se atreve a venir, que a lo mejor no se 
anima— pues le crecerán hojitas nuevas y ¡hale! , a 
darle de nuevo a la rica sombra. Este fenfimeno 
natural no ocurrirá —dicen— con el árbol del salario, 
que no conocerá estación floreciente ni podrá dar 
otra cosa que no sea mala sombra. 0 sea, que le pasa 
como a la higuera que se secó, pór tener las raíces 
fuera.

Por eso este pueblo quiere que juguemos todos o 
que se rompan las tijeras. Y puestos al jaleo del 
recorte, que se vayan dando tajos a los precios, a ver 
si los dejan más canijos, que buena falta hace. Y de 
paso, que se vayan podando costumbres y normas 
antepasadas, que son como ramas resecas que no 
dejarán florecer verdes hojas de esperanza cuando 
venga —si es que se atreve a volver— la templada 
primavera.

-Aunque ya sabemos que, en Zaragoza, la primavera 
es corta y engañosa. Pero cabe esperar que se sume a 
la moda de los cambios. (}ue todo pudiera ser.

■

r

ANDANDO 
por la CALLE

LA VUELTA
AL COLEGIO

Tras las vacaciones navideñas, y 
casi sin haber tenido tiempo para 
disfrutar con los juguetes que les 

dejaron los Reyes Magos (aunque 
muchos ya los habrán roto), los niños 
han vuelto al colegio y los padres, en 
cierto’modo, también. Sobre todo en 
los hogares donde hay chicos o chicas 
que estudian los primeros cursos de 
E.G.B. En estas casas, como sucedía 
antes y como seguirá sucediendo, la 
mayoría de los hijos suelen solicitar de 
sus papás ayuda para resolver sus 
tareas sin equivocarse. Y aquí es 
cuando la madre, o el padre, tienen 
que empezar a discurrir para no 
defraudar a sus retoños.

Lo malo de todo esto es que los 
estudios de nuestros hijos no se 
parecen en nada a los temas y métodos 
de nuestro viejo bachillerato y hoy las 
fichas y los conjuntos, por ejemplo, 
F palabras que tan asiduamente emplean 
os niños en sus ejercicios colegiales, 

nos suenan a raro. Hablando de estas 
cosas, entre un grupo de amigos que 
rondamos los cuarenta, uno de ellos, 
en tono un tanto guasón, comentaba:

—Pues yo cuando mi hijo me habla 
dé fichas y de conjuntos, sólo me 
acuerdo de las fichas de DI Stéfano y 
Kubala y de los conjuntos revisteriles 
de Colsada o del Oasis,

Ya se sabe que hoy los libros de 
nuestros pequeños, tienen las tapas 
con ilustraciones deportivas de saltos 
de valla o de pértiga, de baloncesto o 
de fútbol... Que hay asignaturas 
llamadas “La nueva matemática" (con 
permiso de Pitágoras, claro) o 

, “Nuestro Mundo”.
1 En fin que igual que han cambiado 

muchas de las cosas que nos rodean, 
también se han modificado los 
métodos estudiantiles. Hace veinte 
años paseábamos con las chicas por el 
paseo de la Independencia, al que 
cariñosamente bautizamos con el 
hombre de “tontódromo” por aquello 
de vuelta va y vuelta viene, o nos 
Íbamos los jueves y los domingos a 
bailar a la “Casa de Andalucía” o a 
otros salones similares. Ahora, todo 
esto causa risa, a nuestros jovenes, 
porque aparte de mayor libertad, 
cuentan con un sinfín de discotecas.

todos los días, y quien más quien 
menos posee su propio medio de 
locomoción.

Con el paso del tiempo, los 
métódos, las costumbres, y la forma de 
vivir han dado un vuelco muy grande. 
Y los estudios también. Por eso nos 
sorprendemos de que no encontramos 
respuesta —porque no la sabemos— a 
una pregunta, oe sus libros, que nos 
formula un niño de ocho o nueve año. 
Y es que a la educación de nuestros 

peques también han llegado las nuevas 
formas, que, sin duda, son mejores 
que las de antes. O al menos están 
adaptadas a la época que nos está 
tocando vivir.

Lo dicho, nuestros hijos han vuelto 
al colegio, pero nosotros en parte 
también hemos vuelto un poco, ya que 
otra vez no$ va a tocar ayudarles a 
resolver sus problemas. Que ustedes 
estudien bien.

José Luis ERCILLA
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COMO se esperaba, el tema-punta del Pleno de ayer fue el Plan Especial de 
Alineaciones del Huerva. Se trataba de aprobarlo provisionalmente, es 

decir de desestimar las alegaciones presentadas en el periodo de exposición 
pública tras la aprobación inicial de agosto. Pero, por motivos que ahora 
explicaremos, esté dictamen se convirtió en uno de los escasísimos asuntos que, 
desde que los Plenos son públicos, se ha rechazado una vez puesto a votación. 
Eran necesario 14 votos para su aprobación y únicamente alcanzó 12 “síes”. Seis 
concejales -ningún teniente de alcalde- entendieron que era perfectible y que el 
asunto debía quedar para un mejor y más completo estudio. Bastaron esos seis 
votos para que el Plan no fuera aprobado provisionalmente. Para volver al Pleno 
tendrá que sufrir importantes modificaciones.

É |h fifi i hllflllllfl I • mociones sobre el matadero lllll IIIIIIMIU LaAljaferíay la Universidad «14ilAT ||g| llllul III I deLmal futuroEl pleno en píldora

UN PLAN MUY ESPACIAL

El asunto quedaba todavía más 
agudizado después de que el Colegio 
de Arquitectos no sólo hubiera 
presentado una serie de importantes 
alegaciones contra el plan que ya 
fueron publicadas en estas páginas, 
‘sino que envió un telegrama al alcalde 
— también reproducido por 
“ARAGON/exprés” en su edición de 
ayer— para pedirle la retirada del 
dictamen. Tanto los que votaron luego 
a favor de la aprobación como los que 
votarían en contra/ pusieron máximo 
tuidado en mostrar su discrepancia 
con la opinión del Colegio de 
Arquitectos. Algunos, incluso, algo 
más qüe discrepancia.

Merino, tras afirmar que en las 
alegaciones del C. de Arquitectos 
podía haber expresiones ofensivas para 
los concejales, pidió que se llevara este 
escrito a la asesoría jurídica por ver Si 
se hallaba responsabilidad. Reconoció 
después que el dictamen tenía defectos 

su bondad, oero defectosen

SOLUCION AL CRUCIGRAMA OE AYER
Mo.
- 4.
• 6.
- 8.

H. 1 Empavonar. ■ 2. Noel. 
Rosa. - 3. V. Secan. L. - 4. Er. 
Ter. Co. - 5. Sota. Anas. - 6. 
Pesases. - 7. Mes. C. San. • 8. 
Artralgia. - 9. Loas. Vaso.

V. 1. Envés. Mal. - 2. 
Ropero. - 3. Pes. Testa. 
Aletas. RS. - 5. V. Ce. Acá 
Q-arás. LV. - 7. Non. Nesga 
As. Casáis. - 9. Ralos. Nao.

CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.— 1. Que 
tiene forma de navecilla o es 
abarquillada.— 2. Existían. Pieza 
principal en los edificios.— 3. 
Impedir.— 4. Deidad egipcia. 
Donar. Río de Italia.— 5. En 
aquel lugar. Conjunto de cerdas 
que tienen algunos animales en 
la parte superior del cuello.— 6. 
Organices un acontecimiento.— 
7. Extremidad. En francés, 
saco.— 8. Oposición de dos voces 
diferentes.— 9. Obra dramatice 
breve, pl. En igualdad de 
superficie.

rEchazaúo el aen

subssnsbles. Que se los hebís hecho 
ver el propio organismo municipal, sus 
técnicos. Y por ello, pedía quedara el 
asunto sobre la mesa para su 
perfeccionamiento. Martínez Candial 
recordaría también que los informes 
de los técnicos municipales no son 
vinculantes y que si el Colegio de 
Arquitectos quiere oponerse, tiene la 
vía de lo contencioso.

Eiroa desmenuzó el asunto. El 
redactor del Plan en discusión tenía 
que aceptar el hecho consumado de 
que en tres manzanas que el Plan 
General había previsto para 200 
viviendas, se habían construido o 
estaban en construcción nada menos 
que 800 (edificios fronteros al Parque 
Primo de Rivera, con nombres de 
piedras preciosas); este exceso de 
volumen, sin embargo, contaba con 
licencias municipales anteriores a 
1968, fecha del Plan General. En el 
resto de la zona abarcada por el Plan 
Especial de Alineaciones del Huerva, 
el volumen de edificabilidad fijado es 
incluso inferior al aceptado por el Plan

por 
Juan
Poch

VERTICALES: 1. Seminima, 
nota musical. Palo.— 2.— 
Terminación verbal. Relativo a 
los Alpes.— 3. Marchan. Tallo 
recién nacido de la semilla.— 4. 
Estado de un ayuno prolongado. 
Dativo y acusativo de 
pronombre personal. 5. 
Símbolo del galio. Impar.— 6. 
Apócope de usarced. Caminar.— 
7. Hogar. Conjunto de veinte 
manos de pape I. — 8 . — 
Contracción gramatical. Ponéis 
el pie encima.- 9. Nombre de 
varón. Oxido de calcio.

General. En cuanto a dotacionw de 
zona verde, el Plan, según Eiroa, había 
sido cuidadoso y trataba, entre otras 
cosas, de salvar la zona del Instituto 
Goya como zona de servicio para que 
nunca se puedan edificar viviendas en 
su solar. Eiroa proponía la aprobación 
del Plan Especial pero urgiendo para 
que se hagan pronto los proyectos de 
saneamiento de todo el secttx. 
Parecida postura mantuvo el teniente 
de alcalde Villa quien, en un informe 
del arquitecto municipal autor «I 
plan, rebatió las alegaciones del 
Colegio de Arquitectos una por una. 
Defendió que el saneamiento podía ser 
planificado después de que estuvieran 
aprobadas las nuevas alineaciones, lo 
que aceleraría la concesión de licencias 
para construir. Merino, por el 
contrario, opinaba que el asunto de 
fondo no eran las licencias sino el 
saneamiento y rescate del Huerva, a lo 
que habría que supeditar el resto. 
Puesto el asunto a votación —no sin 
aue antes Mattich ironizara sobre la 
postura del Colegio de Arquitec^s 
avisando que se exponía a ser 
fusilado” y de que el alcalde señalara 
su postura de defender la soberanía 
Dolítica del Ayuntamiento al tiempo 
que hay que escuchar las criticas que 
se plantean de buena fe-, no fue 
aprobado por falta de quorum. De los 
siete concejales que habían votado que 
el asunto quedara sobre la mesa, uno, 
Martínez Candial, pasó a vot^ Que 
fuera aprobado. Los otros seis fueron 
suficientes para que el dictamen fuera 
rechazado.

temas DEBATIDOS

Pocos temas más desataron polémica en 
un Pleno que se preveía tranquilo, 
excepción hecha del asunto del Huerva. 
Respecto del informe sobre el escrito 
enviado por el gobierno civil sobre la 
situación legal del concejal y arquitecto 
Descartín, Merino propondría que se pusiera 
el escrito a di^sición de la asesoría 
jurídica municipal y que las gestiones no 
sólo se hagan ante el Ministro de la Vivienda 
sino también ante el de Gobernación.

Otras intervenciones se registrarían a pro
pósito de la autorización provisional de la 
Dirección General de Transportes Terrestres 
a ‘^Tranvías de Zaragoza SA.**para levantar 
y enajenar las instalaciones de las tres lineas 
de trolebuses. Hernández Montero señaló que

HERMANDAD DE RETIRADOS DE LOS TRES EJERCITOS

Se pone en conocimiento de todos 
los retirados. Viudas, Huérfanas y Jubilados 
de Funcionarios Civiles de la Admmistración 
Militar de las Fuerzas Armadas, aún cuando 
no pertenezcan a la Hermandad,^ se pasen 
por nuestras oficinas. Calle Hernán Cortes, 
num. 31 (CuartelX en días laborables 
(Lunes, Miércoles y Viernes),de 11 a 13 
horáS, para informarles de asuntos 
relacionaoos con la Seguridad Social de las 
Fuerzas Armadas, cuyo Reglamento 
empezará a ponerse en vigor en breve plazo, 
por* lo que se precisa conocer antes, vuestros 
apellidos, dirección y teléfono, categoría 
efectiva por la une eob.e pensión y cantidad 
une han eobraüo en el tn<'s de Diciembre

I : . .1..

con

la compañía no había cumplido de retirar el 
tranvía Parque-San José antes del 31 de 
diciembre. Soláns comestó que este retraso 
se debía a que todavía no se había recibido 
el permiso de Obras Públicas para su 
retirada. La compañía de transportes ha 
prometido retirar esta línea,^ de todos 
modos, antes del LS de enero proximo.

Fuera del orden del día. Merino señaló la 
falta de alumbrado correcto en el polígono 
del Ministerio de la Vivienda "Balsas de 
Ebro Viejo” que ha motivado una 
manifestación de vecinos y el envío de 
"felicitaciones" especiales en estas fechas 
navideñas al alcalde por parte de muchos 
vecinos. El alcalde contestó que había dado 
orden ya para subsanar estas deficiencias a 
los servicios municipales correspondientes.

Finalmente, a pregunta de Martínez 
Candial, el presidente de Propiedades, 
teniente de alcalde Cristobal Navarro, 
contestó que el proyecto de ampliación de 
La Romareda -que ya tiene visado del 
Colegio de Arquitectos- iría al proximo 
pleno.

EL MATADERO, LA ALJAFERIA
Y LA UNIVERSIDAD__________

Tres mociones propusieron otros 
tantos temas de amplia repercusión. El 
doctor Martínez Martínez, delegado 
del matadero, expuso la primera, en la 
que se urgía para que se le den a las 
actuales instalaciones del Matadero 
municipal los destinos ciudadanos de 
que sean susceptibles, previos los 
acondicionamientos necesarios, toda 
vez que para fin de año el matadero de 
M erca-Zaragoza estará ya en 
funcionamiento.

El alcalde en una de sus dos 
mociones, urgió para que el Ministerio 
de Educación, el de la Vivienda, y 
todos los servicios municipales así 
como las entidades privadas dieran un 
fuerte impulso para concluir la 
restauración del palacio de la Aljaferia 
y para que la paralización del teatro 
romano salga de su letargo, así como 
para que el entorno de la Aljafería sea 
digno del palacio más interesante de 
Zaragoza.

Pero quizás la moción de mayor 
interés se refería a la relación 
Ciudad-Universidad que cabría 
¡mpúlsar en el año del Bimilenario. La 
Universidad necesita crear nuevos 
centros (farmacia, ingenieros técnicos 
agrícolas. Económicas, etc.) y más 
amplitud. Para esto, el alcalde 
proponía se estudiara la cesión de 
10.000 metros cuadrados junto al 
Clínioo y el posible destino del cuartel 
Palafox de artillería. La Universidad 
podría ofrecer a la ciudad un parque 
semipúblico en su campus una vez 
acondicionado y ajardinado y un 
verdadero "Palacio de la Cultura” en el 
edificio de la vieja facultad de 
Medicina de la Plaza de Paraíso. En 
este noble edificio, obra de Ricardo 
Magdalena, cabría una biblioteca 
general universitaria, auditorium, salas 
de exposición, sedes de entidades 
culturales de raigambre, etc. La 
ponencia del doctor Horno proponía 
que se empiece a estudiar, en el marco 
del Bimilenario, la fórmula financiera 
para adecuar el edificio a sus nuevos 
fines y una gerencia del Palacio de la 
Cultura.

todos y poderlos remitir a fa gerenaa del 
Instituto Social de las I uerzas Armadas para 
que ésta los envie seguidamente por nuestro 
conducto, instrucciones relacionadas con el 
funcionamiento y modelos de asistencia, 
para rellenar y finuar por los interesados, 
poniendo el número del Documento 
Nacional de Identidad, que remitirán os a la 
citada (lerencia, estableciendo asi un 
contacto necesario, para la preparación de 
su puesta en marcha. . ,

Se ruega remitan los datos solicitados a la 
mayor urgencia, ya que deben ser cursaos a 
l¡j “Gerencia del instituto Social de 1^ 
Fuerzas Armadas” antes de fin del mes de
Fuero en curso.

Zaragoza, 7 de Enero 1976. 
El General Presidente.
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La Obra Social Agrícola 
de la Caja de Ahorros de 
Zaragoza, Aragón y Rioja ¡HO AiniNIE!

Ayer se impuso la Encomienda de 

número de la Orden Civil al Mérito 
Agrícola a D. Juan Alfaro Ramos, 

Subdirector General Secretario de la 
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de 
Zaragoza Aragón y Rioja y ex-director 
de la Obra Social A.G.R.A.R, S.A.

El acto se celebró en un céntrico 
restaurante de nuestra ciudad al que 
asistieron todos los empleados de 
AGRAR puesto que la mayoría r<e 
ellos habían convivido con el 
homenajeado-

D Juan Alfaro, que por motivos 
profesionales llegó a Zaragoza, se llevó 
una tremenda sorpresa al comprobar el 
afecto y la solemnidad con que se le 
recibió y homenajeó.

Estuvieron presentes en el acto el 
homenajeado D. Juan Alfaro Ramos,, 
D. Pedro Wenetz, Presidente actual dé. 
AGRAR, S.A.,D. Jaime Nosti.Director 
General del Instituto Nacional de 
Semillas del Ministerio de Agricultura; 
D. Femando Pastor, Subdirector del 
I.N.S., D. Miguel Vadel Pons, 
Subdirector de Certificación, D. 
Ricardo López de Haro.Subdirector de 
Registro, D. Antonio Casallo, delegado 
en Zaragoza del I.N.S., D. José Maria 
loyo Sinués, Presidente del Consejo 

de Administración de AGRAR, S.A. y 
otras personas relacionadas con la Caja 
de Ahorros y su’Obra Social Agraria.
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Nosti, Presidente del

Acto seguido fue D. Jaime Nosti el que 
tomó la palabra y el que, entre otras 
cosas dijo:

“Hay que .conocer la inquietud 
Con que D. Juan Alfar© emprendió la 
labor en AGRAR, S.A. porque en Cómodo, p 

Moncayo, (

I.N.S., que 
impusiera el galardón al Sr. Alfar©.

Finalizado e! aimuerze se procedió 
a la imposición de la medalla que 
representa la Encomienda que el 
ministro de Agricultura concedió a D. 
Juan Alfaro.

Tomó la palabra en primer lugar, el 
actual Director de AGRAR, S.A. D. 
Pedro Wenetz el cual pidió a D. Jaime

Aragón se consiguera que la agricultura 
fuera en auge y estuviese apoyada 
siempre. D. Juan Alfaro -^ijo—, 
siempre tuvo el empeño de que se 
lograra una producción moderna, 
buscando colaboraciones de los 
técnicos de la región. Hoy gracias a su 
empeño y al de sus sucesores, 
AGRAR, S.A. está en primera línea de 
las empresas que ofrecen a los 
agricultores semillas con mayor índice 
de productividad.

Finalizadas las palabras del Sr. 
Nosti y tras una larga ovación de los 
asistentes, habló el galardonado, D. 
Juan Alfaro en los siguientes términos: 
“Estoy orgulloso de la distinción, pero 
esta distinción es para todos los que 
han trabajado conmigo en los años que 
estuve al frente de AGRAR, S.A. para 
que la producción y las garantías junto 
con la mayor rentabilidad del 
agricultor surtiesen efecto. Lo principal 
es seguir unidos trabajando por algo 
muy importante: el logro de mejoras 
en nuestra región agrícola’’.

Esta medalla sé ha concedido por 
dns razones primordiales: por lograr 
poner en marcha el Instituto de 
Semillas de la Caja de Ahorros y 
porque la Caja de Ahorros de Zaragoza 
Aragón y Rioja dio la idea y la ayuda 
para llevar a cabo esta magna obra.

Por eso os repito que este homenaje 

es para todos los que trabajáis día a 
día, incansablemente por que AGRAR,, 
S.A. progrese notablemente como está 
haciendo y contribuya a la mejora de 
las semillas que tanto anhelan los 
agricultores y que están colaborando 
en su gran mayoría con AGRAR, S.A. 
por los extraordinarios resultados que 
está consiguiendo.

Tras agradecer a los allí presentes 
las muestras de afecto que le 
tributaron finalizó sus palabras, que 
fueron interrumpidas por los aplausos 
de los asistentes en varias ocasiones.

Charlamos unos minutos con D. 
Juan Alfaro sobre su paso por 
AGRAR, S.A.

AE/9-1-76/P;

Ayer se le impuso a don Juan Alfaro Ramos, 
subdirector general de la Caja, la encomienda
de numero de la Orden Civil al Merito Agricola

-¿La etapa del 70 al 74 significó el 
empuje definitivo para AGRAR?

—Lo que había me lo encontré, 
puesto que la Caja de Ahorros lo puso 
en pleno funcionamiento. Nosotros 
buscamos una ayuda total al agricultor 
un apoyo incondicional, de toda clase. 
Asesorarle en sus trabajos, orientarle 
en su tarea en fin, lograr que el 
agricultor sacase todo el provecho 
posible a sus tierras.

— ¿La aportación ha sido 
importante?

—Muy importante. AGRAR S.A. se 
ha hecho eco de las emigraciones de 
los agricultores hacia la industria y ha 
sabido preguntarle por sus problemas. 
Comprender, escucharle y orientarle. 
Este es un logro que los propios 
agricultores nos agradecen.

— ¿Permanece la gente en el 
campo?

— No sabemos cómo retener a la 
gente del campo. Hay tres finalidades 
que AGRAR S.A. persigue 
insistentemente: Una mayor 
formación de los hijos de los 
agricultores Que la explotación sea 
rentable para ellos y enseñarles là 

mejor técnica para lograr esSI 
rentabilidad. Hay que recordar que el 
agricultor no vive con la política sino 
Con su cosecha.

— ¿Cómo es el agricultor de nuestras 
provincias?

— Tienen todos algo en común, si se 
pierde, se van al traste la familia, las 
tradiciones y la propia personalidad. El 
agricultor ha de vivir su mundo, 
ayudado y apoyado por todos los 
demás.

—¿Qué ofrece AGRAR?
—Todo lo que contribuya a una 

mejora en la agricultura y ganadería. 
Los proyectos son grandes y 
ambiciosos y no creo que tarden 
mucho en ponerse en práctica.

Así charlamos con Don Juan Alfar© 
que tanto empuje dio a AGRAR S.A. 
en sus Comienzos y que tras él, como 
nos decía, ha tomado el testigo un 
hombre que lucha día adía por lograr, 
y lo está consiguiendo, importantes 
mejoras en AGRAR y, en definitiva, 
en el campo de Aragón, Don Pedro 
Wenetz.
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REX. -

1,35 UN GLOBO, DOS

1975. 
Hes-

del deseo. Bastman- 
Marisol, Murray

blicos). Aeropuerto 
Technicolor. Charlton 
ton liaren Black.

GRAN VIA.—5-7-9-10’46

Vittorio Gasman. Agostlna 
Bern. ’

PAX — 5-7-9-10’45 (Todos pú-

5-7-9-10’45 (Todœ

blicos). Aeropuerto 
Technicolor Charlton 
ton Karen Black.

RIALTO. — 5-7-9-10’45. 
dos públicos). Las

nda

/9.1-76/PAG. 15 ËW«jas»

)S

I CARTELERA |
CINES DE ESTRENO 

actualidades. — 5-7-9 y 
iViS (May. 14 y menores 
Acompañados). Las Alpes 
250.000 dólares. Vittorio de* 
^ica, Daniele Gaudert.

ARGENSOLA. 5-7-9-10,45
(May. 18). Los que no per
donan. Burt Lancaster. Au
drey Hepburn.

avenida, -r- 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 5.” mes:. Furtivos. 
Film de Borau. Ultimos días.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Un hombre llama
do Caballo. Richard Harris, 
Judith Anderson Mañana, 
sábado, y domingo, 5 tarde. 
(Todos .públicos). Pippl «n 
la isla de Taka-Tuka.

PALAFOX. • 6-7-9 y l0-4b 
3.* semana: C1

(May. 18). 3.* semana: Zo- 
rrita Martines. Bastmanco
lor. José L. López Vázquea, 
Nadluska.

JOLISEO. — 5-7-9-10.45 (Ma
yores 18). 3.* semana; El di
vorcio. Vittorio Gassman, 
Anna Moffo, Anita Ekberg.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Majo
res 18). Perversión. Ba^- 
mancolor. Nadluska. Carlos 
Estrada.

don QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). 7.’ semana: Las 
adolescentes. Bastmancolor. 
Anthóny Andrews, K o o 
Stark.

dorado. — 6-7-9-10,45 (Ma- 
’ yores 14 y menores acom

pañados). 2.* semana; Hong- 
Kong 3 Supermen desafío al 
Kung-Fu. Robert Malcolm, 
Sal Borgese.

FLETA. — 4,45-7,15-10,30 (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). 4.* semana: Tibu
rón. Panavisión-Technicolor. 
Robert Shaw, Richard Drey
fuss, Roy Scheider.

GOYA. — 5-7-9-10.45 (Mayo
res 18 y 14 acompañados).
3.* semana; Pupa, Charlie y 
su gorila. Sofía Loren. Mar- 
cello Mastroianni.

públicos). 3.* semana: Aero- 
pnerto: S. O. 8. Vuelo se
cuestrado. Technicolor. Sean 
Connery lan McShane

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3." semana: ¡Eva! 
¿Qué hace ese hombre en 
tu oama? Elastmancolor. Ma
nolo ( Escobar, Mary Fran
cia.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. - 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). 4.* semana: Cow
boy de medianoche. Tech
nicolor Dustin Hoffman. 
Jon Voight.
CINES DE REESTRENO, 

ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 14). El taxi de los 
conflictos. Bastmancolor, con 
las principales figuras del 
cine espafioL Ultimo día.

DUX.—5-7-9-10’4.5 (Todos pú

yores 18). 2.* semana: 24 ho
ras de amor. Technicolor.
Mónlca Gayle. Les Tre-
mayne. 

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma-

MOLA. — 5-7-9 (Todos pú
blicos). Walt Disney pre
senta en semana: Blanca 
Nieves y los 7 enanltoe. 
Technicolor.

yores 18). Mujeres
Ugo Tognazzi, Blke 

MADRID. — SALA
y 10’45 (May. 18).
Jack. Cinemascope

de lujo. 
Sommer, 
l: 5-7-fc 
El gran 
- Tech-

nicolor. John Wayne, Mau
reen O’Hara.

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibirá 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN DE
SUSCRIPCION
D.

con domicilio en 
calle........I........... num
se suscribe a ARAGON/exprés, por un tri- 
niestre (600 pesetas) prorrogable mientras 
no avise su baja.

Recorte y envfe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

CADA TARDE

"EL PAPAGAYO"

J(,ecap
CADA NOCHE

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente ., San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA
Sala de Fiestas, Boyo, .5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionale.s. Y LA 
<-ancela de oro musical.

Noche de sábado; Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados v 
festivos, tarde, fiesta joven, lel. 
255184

STORK-CLUB

grawer club

Cómodo, personal y diferente. C/ 
^loncayo, CASETAS

Tarde: especial parejas. Nwhe: 
discotíH’a-club hasta las 3 <le la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. lelefono 
214804.

SALA 3: Tarde a las 5 (To
dos públicos). Los monstruos 
del mar. Cinemascope-Bast- 
mancolor. Aklra Takarada, 
Kumi Mizuno. 7 0 y 10’45 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados). El ladrón 
que vino a oenar. Techni
color. Ryan O’Neal. Jacque
line Bisset.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Anatomia de un 
hospitaL George C. Scott, 
Diana Rlgg.

OLIVER. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Sexy cat. Germán 
Cobos. Dlanik Zurakowska.

PARIS. — 6-7-9-10’45 (Mayo-

aventuras de «Rabbi> Jacob. 
Louis de Funes.

ROXY. — 5-7-9-i“’45 (Mayo
res 18). El precio del aborto 
Bastmancolor. Lynn Ender- 
son. Dan Muni.

VENECIA.--5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). El invencible dra
gón chino. Kong Bln.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1*30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafeteria 
Pormigaï Hielo.

CANARIAS
Las islas en las que 
nunca “se pone el ve 

rano'* ____
SALIDAS DE ZARA
GOZA EN AVION JET 
TODOS LOS DOMIN 

GOS.
Viajes de 8,15y21dias 

TODO INCLUIDO 
desde 10.475 pts.

Otras salidas de Madrid 
desde 7.875ptas.

Viva lo sobada paz de sus eos 
tas, disfrute de su vido moder - 
na y bonitas excursiones y upro

brindon sus bozores.
GARANTIA y CREDITO MELIA
Solicite catalogo a todo color 

Reserva de plazas en :

^ellG
PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
sonido y música de ac^alidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEOUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96,

CHARLESTON 
AÑOS 20

DKSPriES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dinvción y 
Teléfono 39í>9.'»2.

ASTORG'S

La nueva dist otera, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a .su 
ambiente.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER programa"^

3,30 REVISTERO. 
Director: José Lyis 
Orosa.

6,30

6,31

7,30

8,00

8,01

8,30

9,00 teleoiario.
Segunda edición.

CARTA DE AJUSTE. 
«Concierto para gui
tarra y orquesta», Jo
sé Torregrosa.
APERTURA Y PRE
SENTACION.
AVANCE INFORMATI
VO.

BOS.
«^Para ios pequeños» 
«La granje de Folly 
Foot: Alguien en al
guna parte».
«La semana».
Dirección: Franci seo 
Gqrcía Novell. Presen
tación: Carmen Láza
ro y Rafael Turia. 

8,00 EN RUTA.
Cuerda salvavidas».
Guión: James Men
zies. Dirección: John 
K e y s er. intérpretes 
Claude Akins, Lois 
Netettton, Clint Ho
ward.

EL HOMBRE Y LA 
TIERRA.
«El pirata de la espe
sura».
CUENTOS Y LEYEN- 

■ DAS.
«El regreso de Edel- 
miro», de Ramón J. 
Sender. Guión: Eduar
do Delgado. Realiza
ción: Alfonso Ungria. 
Intérpretes: «Edelmi- 
ro», Carlos Otero; 
«Tart a ne r o», José 
Riesgo; «Pascual Ma
lo», Carlos Mendy;

' «Peñuela», Rob e r t o 
Camardiel; «Conser
je», Luis Ciges; «Ma
dre», Conchita Gó
mez Conde; «MMhom- 
brez». Tito Garda; 
«Pedro Zurdo», Enri
que Fernández; «Gas
cona Mayor». Pilar 
Bar dem,- «Gascona
Mediana*, Ana 
zoa; «Gascona 
ñor», Asunción 
lero.

Mar- 
Me- 
Mo-

11.25 ULTIMAS NOTICIAS.

11,30 REFLEXION.

11,35 DESPEDIDA Y CIE
RRE.

SEGUNDO PROGRAMA I
CARTA DE AJUSTE. 
Ciclo: «La canción 
andaluza: Los Maris- 
meños».
PRESENTACION Y 
AVANCES.
FLAMENCO.
«Chano Lobato». 
Realización: Mig u e I 
de la Hoz. Presenta
ción: Fernando Qui
ñones.
BARNABY JONES.
«Programada para 
matar». Q 0 
Dirección: Marc Da
niels. Guión: B. W. 
Sandefur. Intérpretes: 
Buddy E b s e n, Lee 
Merry wét her, Tom 
Cradock, Michael 
Burns, John Kerr y 
John Carter.

9,30 NOTICIAS EN EL SE-

10,00

11,00

11,30

GUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.
RECUERDO DEL TE
LEFILMS. 0 
Hoy: La Brigada de 
¡os maleficios: «La 
séptima cadena». Di
rección: Claude Guil
lemot. Guión: Claude 
Guillemot y Claude 
N a h o n. Intérpretes: 
Pierre Brasseur, Leo 
Campion, Marc Lamo- 
le, Jean Claude Ba
lará, Jacques Fran
çois, Olivier Lebeaut. 
PAGINA DEL VIER
NES.
Dirección: Francisco 
Rioboo.
ULTIMA IMAGEN.

PACOPACO POLINESIAN - BAR

SAU di MUSICA n «no
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

Hoy el show flamenco “LOS DE 
LA CANA”. Dos pases noche. Se- 
vUla, 6. Teléfono 379200

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo qu® Y®, 
desea. Liñán 8 (detrás telefónica, 
S Vicente Paúl). Telefono 
291166

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la m^ûsica del 
momento. Ya se dice: 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cniz, 28

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la musca. 
Cavia, 10.
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cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierrZ i

Unos 1.500 trabajadores 
del metro ocupan la

LAS PALMAS

Reclusión de
trabajadores de

I Poi
pa

iglesia de Moratalaz
“metro” madrileño han visitado 
esta mañana en su residencia de 
la calle de San Justo y por 
espacio de unos ocho minutos, 
al cardenal arzobispo de Madrid, 
doctor Enrique y Tarancón.

Fos-Bucraa
según varios de los trabajadores,

'MADRID, 9 (Europa 
Pmu).— Desda las diez y media

están a la espera de que el 
Jurado de empresa les informe

representantes du las fuerzas del
orden. expusieron

tro trabajadores 
al purpurado, en

de mañana,, aproxima- 
e, unos 1.50 0a a m « n & V « «siw» , . — 

trabajadores de los 4.000 con 
que cuenta la Compañía 
Metropolitano se encuentran en 
la Iglesia da Nuestra Señora de 
Moratalaz, que han ocupado y 
en la que esperan la llegada del 
JuradI de empresa.

Hasta el momento el encierro 
no ha registrado incidentes y,

situación y las posibilidades de 
arreglo del conflicto.

Un “Jeep” de la Policía 
Armada y un turismo de la 
Brigada Social se han situado en 
las inmediaciones del templo; 
varias televisiones extranjeras, a 
través de sus representantes, 
habían tomado posiciones en el 
lugar y sus proximidades, que 
han abandonado tras ser

CUATRO TRABAJADORES 
DEL'^METRO" CON 
TARANCON

"Trataré de colaborar en la 
medida de lo posible"

nombre de sus compañeros, la 
situación del conflicto del 
“metro” y le pidieron su ayuda 
y mediación. Monseñor Enrique 
y Tarancón les enseñó que sigue 
con interés el tema, para el que 
desea una pronta y Justa 
solución, y subrayó que el 
asunto no es de su competencia, 
aunque en la medida de lo 
posible, dadas sus nulas

en un tomillo
Se niegan a regresar a El Aaiun

por
MADRID, 9 (Europa 

Press).— Cuatro trabajadores del trataría de colaborar en 
definitiva resolución.

su

LAS PALMAS, 9 (Europa 
Press).— Unos 35 trabajadores 
pasaron la noche en el templo 
de Nuestra SeAora del Carmen, 
en la zona de la Isleta de esta 
capital; se trata de empleados de 
la empresa Fosfatos de Bu-Craa 
que se niegan. Junto con medio 
millar de compañeros, a regresar

para los obreros con antlgüaq,| 
superior a un año, seguro di 
desempleo del cien por cien «

Aalú n que

Sobre los acuerdos de 
las bases españolas

LOS MIEMBROS DE LA GUARDIA.
DE FRANCO DETENIDOS HAN

consideran falta de soluciones 
concretas por parte del Instituto 
Nacional de Industria a las 
propuestas y reivindicaciones 
que le formularon hace una 
semana en Madrid.

personal saharaui. Algunas q, 
estas aspiraciones se espera qm 
se concreten de inmediato por* 
Consejo da Ministros.

A lo largo da asta rnaAim 
fueron sumándose a la racluslii

pes
Q UE e 

p rec

Los americanos.
PASADO A LA CARCEL MODELO
BARCELONA, -9 (Europa 

Press).— Poco antes de las doce
del de hoy han

más condes
cendientes

MADRID, 9 (Logos).— A falta de pocas fechas —dato 
sin confirmar— para que se reanuden las conversaciones 
entre España y Estados Unidos, con objeto de llegar a un 
acuerdo entre ambos países sobre las bases militares de 
utilización conjunta, parece que la posición 
estadounidense con respecto a España puede ser más 
condescendiente, según se pone de relieve en círculos 
diplomáticos en España.

En efecto, fuentes consultadas indican que la 
posesión del Congreso norteamericano puede haber 
variado considerablemente en relación a la última ronda 
de conversaciones entre ambos países, negociaciones que 
sufrieron un paréntesis con motivo del fallecimiento del 
Generalísimo Franco.

TRES ACCIDENTES POR EL HIELO,
EN FRAGA

Dos muertos
y tres heridos 

graves
FRAGA, 9 (ARAGON/exprés).— Tres importantes 

accidentes se han producido sobre las 7,30 de la mañana 
de hoy en las cercanías de Fraga, en un espacio de unos 
dos kilómetros entre Ventas del Rey y el Puerto, a unos 6 
kilómetros de Fraga. Dos personas han resultado muertas 
y otras tres al menos heridas de gravedad en las 
colisiones de vehículos que han tenido su causa, además 
de en la niebla, en la impresionante capa de hielo que 
venía a cubrir la calzada en algunos tramos de la 
carretera Madrid-Barcelona.

De los tres accidentes registrados, el más trágico ha 
sido el protagonizado por un camión que ha ido a 
colisionar violentamente por causa del hielo con un Seat 
850 en el que viajaban varios trabajadores residentes en 
Lérida y que se dirigían a sus puestos de trabajo. El 
camión, matrícula T-80770 iba en direccicxi a Lérida 
mientras'que el turismo, de matrícula L-45804 circulaba 
en sentido contrario. Al colisionar, dos de los ocupantes 
del turismo han resultado muertos, uno de ellos en el 
acto y otro una vez ingresado en la policlínica de Fraga. 
Hasta el momento de escribir esta irrformación la Guarda 
Ovil, que ha hecho un importante servicio durante toda 
la mañana, no había podido identificar sino a uno de los 
dos muertos, don José Luis Vázquez Rodriguez, natural 
de Lugo y residente en Lérida. El corxluctor del turismo, 
don Germán Vargas Peña de 31 años, ha resultado herido 
de gravedad, así como otro de ios ocupantes del coche. 
En resumen pues, de los cuatro ocupantes, dos han 
resultado muertos y otros dos con heridas de gravedad.

En cuanto a los otros dos accidentes registrados en 
esta zona de la carretera han revestido mucha merxir 
importancia al no haber arrojado otro balance que un 
herido de cierta gravedad.

ingresado en la Cárcel Modelo
de esta ciudad. ocho de los
detenidos en los pasados días 
por su posible relación con 
atentados firmados por el 
“G.A.S.”, según ha informado a 
Europa Press un portavoz de la
Guardia de Fi 
Barcelona, entidad

d e 
que

detenidos. El mismo portavoz 
ha señalado que dos chicas y un 
muchacho de catorce años que 
se encontraban junto con los 
anteriores en el palacio de 
Justicia, han sido puestos en 
libertad tras prestar declaración.

Como ya se informó
anteriormente, el servicio de
Información de la Guardia de 
Franco hizo público que tos 
detenidos eran miembros de 
dicha entidad y que no tenían 
ninguna vinculación con tos 
tlamados “Grupos de Acción 
Sindicalistas" (G.A.S.). Con 
respecto a estas detenciones, 
ayer la policía desalojó a algo 
más de un centenar de 
miembros de la Guardia de

Franco qúe alrededor de las diez 
de la noche se Ivabfan 
concentrado en el palacio de 
Justicia.

Estas reivindicaciones se 
concretan en seguridad en el 
trabajo para quienes 
permanezcan en El Aaiún, 
derecho a un puesto de trabajo 
en cualquiéf empresa del INI

superar la cifra de más de 60. Si 
sabe que el Gobierno Civil ettt 
realizando gestiones pan 
resolver definitivaments । 
problema planteado y d» 
satisfacción a las demandas di 
los trabajadores encerrados, qui 
durante la noche guardaron um 
relativa compostura dada If 
carencia de camas y otra;
enseres.

MONDRAGON: RECLUIDOS 
EN EL SINDICATO TREINTA 

-REPRESENTANTES SOCIALES

SAN SE BASTI AN, 9 
(Europa Press).— Solidarizados 
con los trabajadores despedidos 
de la empresa “Gamer*, desde 
primeras horas de la mañana de 
hoy se encuentran recluidos en

Organización Sindical comarcal 
de Mondragón, el presidente de
la Unión de Trabajadores 
Metal para esta zona y 
vocales de la misma entidad.

CREADA EN MADRID 
LA AGRUPACION 
LIBERAL DEMOCRATICA

del 
28

MADRID, 9 (Europa 
Press).— Concluida su fase 
preparatoria de organización, se 
ha fundado en Madrid la

Democrática, que cuenta ya con 
una comisión ejecutiva nacional 
y un secretario general.

RESTABŒC1DA LA NORMALIDAD
EN ENSIDESA

OVIEDO, 9 (Europa Press).— Esta mañana se trabajó 
normalmente en las factorías de Ensidesa. Tanto en Ajilés como 
en Veriña, a excepción de la sección de horno alto de esta última 
factoría, en la que se encuentran parados 200 trabajadores, sin 
que se haya presentado demanda que lo justifique.

El paro en la factori'a de Avilés, que era donde la anormalidad 
había alcamado mayor intensidad, ya había remitido en la 
jomada de ayer tarde. Las factorías de Mieres y La Felguera no 
han registrado anormalidad. La plantilla total de la empresa en 
ambas factorías superan los 24.000 trabajadores

Tras la elección de presidente de la comisión deliberadora del 
convenio Ensidesa-Oeste, el delegado provincial de la 
Organización Sindical presidió la constitución de la citada 
comisión, pronunciando unas palabras en las que instó a la 
negociación limpia, sin coacciones y con espíritu dispuesto al 
acuerdo.

^Cócteles molotou» 
contra la sede
de la UNESCO

El atentado fue perpetrado 
por un "frente judío"

PARIS, 9 (Efe).- Un 
atentado reivindicando por el 
“Frente de Autodefensa Judío" 
ha sido cometido la pasada 
rxjche contra la ''UNESCO” y 
contra unos locales de la 
"ONU" en París.

Militantes del llamado 
"Frente de Autodefensa Judío", 
lanzaron varios "cócteles 
molotov" contra los citados 
edificios causando ligeros 
desparfoctos.

En comunicación remitida a 
la prensa, el referido “Frente" 
explica que los atentados han 
sido cometidos para llamar la 
atención sobre la “nefasta

política segu ida por 
'UNESCO' y por

1

a 
la 

las
organ izac iones internacionales 
claramente anti semita".

Afirma el "Frente de 
Autodefensa Judío" que “la 
Oganización Internacional para 
la Cultura, la -Educación y la 
Ciencia, cuya sede está en París, 
ha elaborado diversas 
resoluciones racistas 
encaminadas a perjudicar a los 
judíos y a Israel".

Los bomberos acudieron 
rápidamente hacia la 01.00 
(hora española) sofocando los 
conatos de incerxJio provocado 
por los ingenios ex(»losivos

CIERRA UNA FABRICA DE CEMENTO
33 obreros despedidos

(GRANADA, 9 (Logos).— La 
fábrica de “Cementos Alba”, 
sita en la localidad de^ Sierra 
Elvira tenía en estos últimos 
días 33 trabajadores a los que 
había despedido. Se les ha 
ofrecido la posibilidad de su 
traslado a otra fábrica gemela, 
de la misma empresa, en 
Torredonjimeno (Jaén), la de la 
jubilación anticipada a aquéllos- 
de más de 55 años o la de 
despido con indemnización 
económica.

La empresa aduce que la 
factoría no fabrica precisamente 
cemento sino que es una planta 
preparadora y de envasado, que 
no era rentable y que la prinera 
materia primera era de b^ja 
calidad.

Con el cierre de esta factoría 
Granada pierde la esperanza de 
contar con una fábrica de 
cementos en su provincia, a 
pesar de que en la actualidad y 
pese a la crisis de la 
construcción. Granada sœue 
consumiendo de 25 a 26.W0 
toneladas de cemento cada mes. 
Los trabajadores son reacios a 
trasladarse a Torredorjimeno y 
estiman que habría soluciones

para que la fábrica no se cerran 
Los rumores de mesei 

pasados de vcdver a funcionar un 
molino para la frabricaciím dt 
un cemento especial, no se iu 
confirmado y la fábrica,
definitivamente, 
cerrada.

DIEZ RECLUIDOS 
VOLUNTARIOS EN 
UN SEMINARIO

a 8(1.

DISPUESTOS A DIALOGAR

ALBACETE, 9 (Logos)-, 
Los diez recluidos en ti 
seminario diocesano, empleadal 
del hospital psiquiátrico, hct 
manifestado que estáil 
dispuestos a dialogar y negocin' 
con la Diputación Provincial i 
objeto de llegar a una sduciwj 
satisfactoria para ambas partes.;, 
sobre la base de que se lesj 
garantice la estabilidad de sus;^ 
puestos de trabajo, cualquicriy 
Ïje sea la fórmula jurídica qw ' 

e común acueido pudien 
adoptarse.

Los encerrados viven hoy » 
noveno día de clausuri 
voluntaria.

Lü guerra entre protestantes 
y católicos irlandeses

SOLO CUESTION
DE TIEMPO

BELFAST (Irlanda del 
Norte), 9 (Efe).- Una 
guerra total entre 
protestantes y católicos es 
^‘solo cuestión de tiempo”, 
advirtió anoche la 
organización paramilitar 
unionista más poderosa del 
Ulster.

El conflicto se iniciará 
cuando la comunidad 
protestante dé su total 
apoyo al enfrentamiento, 
grecisd la'Asociación para la 

efensa del Ulster”.
El comunicado de los 

Rrotestantes fue emitido 
oras después de que fuesen 

enterrados nueve de los diez 
obreros asesinados el lunes 
que la noche por 
extremistas católicos 
cuando regresaban del 
trabajo a casa.

Por su parte, el "IRA" 
provisional ha negado haber 
iniciado la reciente ola de 
violencia sectaria y al mismo 
tiempo ha solicitado a los 
unionistas que pongan fin a

las represalias contra lof 
católicos.

Los provisional 
apoyaron la declaraciw 
hecha el miércoles por d 
presidente de su r^,« 
política, el “Sinn Fein ig 
quien pidió la mediación o* 
representantes eclesiástica 
fiara evitar la continuidad o* 
a violencia.

En Londres, el primíf 
ministro, Harold Wilson,¡ 
justificó anoche el envío w 
refuerzos militares • “ 
provincia ante la posibil 
de que se imfiUntase allí'* 
"ley del revolver”. .

Wiison anunció asimun” 
que el próximo lun** 
informará al ParlamenM 
sobre la política que *• 
Gobierno piensa adopt*' 
respecto al Ulster.*-’ 
intervención del prin»* 
ministro coincidirá con * 
debate del informe dé <* 
convención creada po’ ?!

de Irlandí 
pasado mes *

G obiemo 
norte el 
mayo.

milluto de cierre * minuto de cierre * minuto de cierre * mí

urgentes di 
algo que 
¡ncreible 
como en es 
límites de 
matando al 
lo matan 
aquellos oi 
rigen. ¿0 e; 
sen/ir al fui 
servirse de i

Lo qu 
esperan: 
clama al 
Regional 
empiez 
campañas 
que los 
fútbol. / 
nos remi1 
posible pi 
y se vay; 
deportes.

El últi

sin ir n 
insólito I

cantera, i
Se ib 

oficial 
Infantil 
Atlétii
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